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AMAMS

Quatro projetos do Norte de 
Minas estão entre os vencedores 
estaduais da segunda edição do 
Prêmio Educador Transformador, 
uma iniciativa do Sebrae em parce-
ria com a Bett Brasil e o Instituto 
Significare. 

O prefeito de Montes Claros, Humberto Souto 
(Cidadania), anunciou nessa segunda-feira (25/3), 
o reajuste salarial para os servidores públicos 
municipais de 10%. Autor do requerimento que 
solicitava ao prefeito a valorização dos servidores, 
o vereador Wilton Dias (PTB), segundo-secretário 
da Mesa Diretora da Câmara de Vereadores, come-
morou o anúncio. 

O Norte de Minas começou a receber ontem (25/3), cestas básicas que serão distribuídas para as vítimas da seca de 91 
municípios da região. As cestas foram reivindicadas pela Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), 
desde dezembro do ano passado.  

Oito a cada dez empreendedores afirmaram 
que os insumos foram os responsáveis pelo au-
mento dos custos da produção artesanal de cho-
colate na Páscoa deste ano. 

Norte de Minas tem quatro vencedores 
estaduais no Prêmio Educador Transformador

Municípios do Norte de Minas recebem 
cestas básicas pedidas pela Amams

Vereador Wilton Dias comemora reajuste para 
servidores municipais

Prefeitura anuncia investimentos para 
segurança na área urbana e a zona rural
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DIVULGAÇÃO

Mal se levantou da cama e já está com dor no calcanhar? Pois 
saiba que esse é um dos sintomas mais comuns da Fascite Plantar: 
um problema relativamente que pode causar muitas dores. Mas 
existe um tratamento muito simples e eficaz que ajuda a resolver 
o problema de modo definitivo. 

Em comemoração ao Dia Mundial da Água, cele-
brado nesta sexta-feira (22/03), o gerente da Unida-
de de Serviço de Apoio Operacional Norte, Antônio 
Carlos Câmara Júnior, participou nesta semana, em 
Montes Claros, do XIV Encontro das Águas, pro-
movido pela AGRONM em parceria com o IGAM. 
Na ocasião, o gestor apresentou o case de sucesso 
“Ações para Segurança Hídrica no Abastecimento”. 

A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) realizou neste sábado (23/3) o segundo dia D de combate 
às arboviroses. Intitulado como “Minas Unida no Combate ao Mosquito”, a ação busca mobilizar e conscientizar a popu-
lação sobre como manter os ambientes livres de focos do Aedes aegypti. 

Secretário de Saúde informa que casos positi-
vos de dengue em Janaúba diminuíram de 1.059 
no ano passado para 53 este ano; foram 1.050 ca-
sos positivos de chikungunya em 2023 e nenhum 
este ano

FASCITE PLANTAR: Saiba 
como acontece e qual o 
melhor tratamento

Estado promove segundo Dia D de 
combate às arboviroses e mobiliza mais de 
600 municípios

Copasa apresenta case de sucesso sobre 
segurança hídrica em Montes Claros

Ministro Waldez ressalta avanços na gestão 
de recursos hídricos no Governo Lula
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REGIONAL 4

REGIONAL 6

REGIONAL 6

Projeto já entregou mais 
de 600 perucas para 
mulheres em tratamento 
oncológico, em Montes 
Claros

Prefeitura de Janaúba 
mobiliza a comunidade 
para eliminar os focos do 
mosquito aedes aegypti

Palestras, debates e 
peixamentos realizados 
pela Codevasf celebram a 
data em diversos estados

O ministro da Integração e Desenvolvimento Regional, Waldez Góes, participou nesta sex-
ta-feira (22) da cerimônia em comemoração ao Dia Mundial da Água de 2024, realizada na 
sede da Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico (ANA). O evento também contou 
com a presença da ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina Silva, e da direto-
ra-presidente da ANA, Verônica Sánchez.

Políticos no Norte de 
Minas pegam carona em 
obra da MGC-122

A rodovia MGC-122 é de extrema importância 
para a região Norte de Minas Gerais, desempe-
nhando um papel fundamental na integração e no 
desenvolvimento local. 

Dia Mundial da Água: 

GERAL 7

GERAL 5

GERAL 7

REGIONAL 4

REGIONAL 6

PC prende homem 
suspeito de estuprar a 
enteada e ameaçar 
divulgar fotos íntimas 

Pesquisa do Sebrae MG 
mostra expectativas e 
dos empreendedores 
para a Páscoa

REGIONAL 4

Prefeitura de Pirapora 
promove evento em 
valorização da mulher na 
melhor idade 

Foi realizado na manhã dessa segunda-feira (25/3), na sala de reuniões do Gabinete da 
Prefeitura, um evento para anunciar investimentos em segurança pública na área urbana e na 
zona rural de Montes Claros. Participaram da cerimônia o prefeito Humberto Souto, o vice-
-prefeito Guilherme Guimarães, secretários municipais, integrantes de órgãos de segurança 
pública e a imprensa. 

Secretaria de 
Agricultura fortalece a 
piscicultura no Norte de 
Minas

A Seapa e a Adesb estão desenvolvendo um 
projeto de piscicultura na microrregião de Pirapo-
ra, com o objetivo de gerar emprego e renda para 
os produtores rurais. 
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Como o Low-Code pode apoiar os 
desafios econômicos de 2024?

Inovação sem fronteiras: oportunidades de expansão 
internacional para as startups

5 maneiras de combater a 
“Síndrome do Impostor” (Parte 1)

Tendências no mundo do esporte: como a tecnologia 
pode engajar e emponderar o torcedor? (Parte 1)

RICARDO RECCHI
COUNTRY MANAGER BRASIL, PORTUGAL E CABO VERDE DA GENEXUS BY GLOBANT

ORNELLA NITARDI
HEAD DE INOVAÇÃO ABERTA E 

ECOSSISTEMAS DIGITAIS PARA AMÉRICA DO SUL DA BASF 

ANNA DULCE 
JORNALISTA

GONZALO ZARZA
CHIEF DATA OFFICER DA SPORTIAN NA GLOBANT

No último ano, a economia 
brasileira cresceu, registrando um 
PIB de 3%, de acordo com o Banco 
Central (BC). Mas, para 2024, as 

previsões não são tão positivas. A 
economia deve desacelerar e, con-
sequentemente, há previsões de 
que o PIB brasileiro deve recuar, 

atingindo a marca de 1,6%.
Além disso, de acordo com a 

pesquisa de Situação Econômica 
Mundial e Perspectivas para 2024, 

Ampliar o ecossistema de ino-
vação para outros países, outros 
continentes, é um movimento que 
vem ganhando força, apesar dos 
desafios para empresas de merca-
dos emergentes, como o brasilei-
ro. Para além da busca por inves-
timentos estrangeiros, as startups 
podem ser internacionalizadas, 
ou seja, podem exportar suas ino-
vações, superando questões como 
as barreiras institucionais e de ca-
pacidades necessárias para a trans-
formação digital. A colaboração em 
inovação aberta entre o Brasil e 
outros países é uma oportunidade 
estratégica para o desenvolvimento 
e a competitividade: além de forta-
lecer a posição do País no cenário 
global de inovação e impulsionar 

o crescimento econômico, traz 
oportunidades promissoras para o 
desenvolvimento científico, tecno-
lógico e social.

Com esse olhar, trouxemos 
vários insights do encontro Brazil 
Innovation Day, que apresentou 
oportunidades de colaboração e 
inovação entre os ecossistemas de 
startups da Alemanha e do Brasil. 
Essa dinâmica foi organizada pela 
embaixada do Brasil na Alemanha 
como parte da II Reunião de Con-
sultas Intergovernamentais de Alto 
Nível Brasil-Alemanha, aconteceu 
em dezembro de 2023 em Berlim. 
Participei, com outros representan-
tes de ambos os países, do painel 
sobre a construção de pontes entre 
os ecossistemas de startups, que 

explorou oportunidades de cola-
boração e estratégias para superar 
diferenças culturais e regulatórias 
e favorecer avanços em áreas como 
transição verde, bioeconomia, in-
dústria 4.0, Inteligência Artificial 
(IA) e intercâmbio de talentos.

Foi interessante expor as siner-
gias entre os ecossistemas a partir 
da visão de organizações que os 
representam como a Associação 
Brasileira de Startups, a Associação 
Alemã de Startups e o órgão repre-
sentante das startups no ministério 
alemão de economia e clima. Um 
dos pontos destacados foi mostrar 
como a cultura diversa e resiliente 
que caracteriza o empreendedor 
brasileiro pode se complementar 
com essa troca com Alemanha ge-

rando relacionamentos transfron-
teiriços duradouros e com resul-
tados de negócio concretos. Nesse 
sentido, além do papel chave das 
organizações que representam o 
ecossistema, também se destacou 
o papel do setor privado como 
catalizador desta internacionali-
zação, abrindo as fronteiras para 
identificar as melhores soluções 
para os desafios existentes e como 
podem ser um canal de internacio-
nalização. E ainda a necessidade 
de complementariedade entre es-
tes agentes para ir além de testes 
“isolados” e criar relacionamentos 
duradouros.

Entre os temas em que isso se 
mostrou possível – e desejável 
– foram a IA e a transição verde. 

Como em inovação aberta enxerga-
mos desafios como oportunidades, 
o Brasil ganha destaque nesse ce-
nário por ter matriz energética di-
versificada, sendo 69% proveniente 
de fontes renováveis. Além disso, o 
País tem 60% das startups latino-a-
mericanas com potencial para lide-
rar em energia verde, bioeconomia 
e novos materiais, de acordo com a 
informação trazida pela embaixada 
brasileira durante o encontro. No 
encontro reforçaram que as star-
tups alemãs estão abrindo novos 
horizontes na transformação ener-
gética, e o venture capital cresceu, 
apesar da crise, o que mostra resili-
ência do ecossistema.

Além de avanços em discussões 
importantes e tantas oportunida-

des no horizonte, foi um ótimo 
momento para o networking, tanto 
com instituições brasileiras, quan-
to com as entidades alemãs, como 
a German Accelerator e o Ministé-
rio Federal de Educação e Pesquisa 
da Alemanha para a América Latina 
(BMBF). Ao longo deste ano, tere-
mos o B20 Brasil, que conecta a 
comunidade empresarial aos go-
vernos do G20, grupo que reúne as 
maiores economias do mundo. No-
vos desafios deverão estar na pau-
ta – e consequentemente abrindo 
oportunidades para a inovação 
aberta. Por aqui estaremos atentos, 
entusiasmados por novas conexões 
e engajados para aprofundar essa 
agenda tão necessária para trans-
formar os negócios. Vamos nessa?

2 OpiniãO

principal relatório econômico da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU), a expectativa é de que a 
média do PIB mundial fique em 
2,4%, enquanto o nosso ficará cer-
ca de 1% abaixo desse percentual.

Para o setor de tecnologia, es-
ses dados trazem uma preocupa-
ção ainda maior. As empresas do 
segmento, que só cresce em todo 
o mundo, necessitam de investi-
mentos constantes para cumprir 
sua jornada rumo à Transformação 
Digital e conseguir suprir as de-
mandas de digitalização de diver-
sos setores do mercado.

Com a instabilidade econômi-
ca, se torna menos recomendado 
contratar novas tecnologias, já que 
projetos deste porte podem acar-
retar em altos custos e riscos em 
momentos de tensão e incertezas. 
Contudo, há alternativas seguras 
que podem reduzir custos e ainda 
promover a mão de obra capacita-
da ao mercado de tecnologia.

Esse, inclusive, é um ponto 
de atenção para 2024.O Brasil 
enfrentará um déficit de 530 mil 
profissionais no mercado de TI, 
de acordo com pesquisa do Goo-
gle em parceria com a Associação 

Brasileira de Startups (Abstartups). 
Ainda segundo o estudo, uma das 
razões para essa escassez, além 
da falta de pessoas qualificadas, é 
que o mercado internacional, que 
recebe constantes investimentos, 
é muito mais atrativo do que o 
nacional, fazendo com que o país 
perca talentos.

Nesse contexto, para driblar os 
altos investimentos em tecnologia e 
se resguardar dos riscos previstos, 
além de fomentar a capacitação de 
profissionais especializados, uma 
alternativa são as plataformas Low-
-Code, que permitem aos desenvol-
vedores criar sistemas de maneira 
automática, utilizando recursos de 
Inteligência Artificial e automação.

Por facilitar o desenvolvimen-
to de aplicações, o Low-Code tem 
uma baixa curva de aprendizado, 
reduzindo tempo e custo na criação 
de aplicações.

Ou seja, essa tecnologia pos-
sibilita um desenvolvimento de 
aplicações de forma ágil, pois não 
depende do uso de muitos códigos 
e nem de desenvolvedores com co-
nhecimento extenso em linguagens 
de programação. São características 
que, em um cenário de crise, per-

mitem às organizações de TI con-
tinuarem vendendo seus projetos 
às organizações de diversos setores 
que ainda demandam soluções tec-
nológicas para as suas jornadas de 
Transformação Digital.

Além disso, o Low-Code é um 
recurso que tem ganhado cada vez 
mais adeptos nesta era da digitali-
zação. Segundo os últimos levanta-
mentos do Gartner, essas ferramen-
tas devem movimentar uma receita 
global de U＄ 21 bilhões até final de 
2024, o que revela um crescimento 
exponencial no uso dessa tecnolo-
gia.

Portanto, podemos afirmar que 
fazer novos investimentos ou mudar 
processos em tempos de recessão 
pode parecer arriscado. Contudo, é 
possível encontrar boas alternativas 
que, invés de levantar riscos, irão, 
na realidade, mitigá-los, como é o 
caso do Low-Code, que permite um 
ROI (Return on Investment) maior 
se comparado aos outros modelos 
tradicionais de desenvolvimento de 
sistemas, além de contribuir com o 
crescimento de empresas e a forma-
ção de novos talentos num cenário 
de déficit de profissionais qualifi-
cados.

Termo é usado para descrever a 
autopercepção de que as próprias 
realizações são resultado da sorte e 
não das próprias habilidades

Cunhado em 1978 pelas psicólo-
gas Pauline Clance e Suzanne Imes, 
o termo Síndrome do Impostor é 
usado para descrever a experiência 
de se sentir uma fraude ou a auto-
percepção de que as próprias reali-
zações são resultado da sorte e não 
das próprias habilidades, na maioria 
das vezes apesar das evidências.

De acordo com uma pesquisa da 
NerdWallet, 78% dos líderes empre-
sariais relataram ter experimentado 
pessoalmente a Síndrome do Im-
postor no local de trabalho, resul-
tando em 59% deles considerando 
renunciar aos seus cargos, mesmo 

depois de obterem sucesso substan-
cial em suas funções. 

Mais comum em ambientes com-
petitivos e de alto estresse, a Sín-
drome do Impostor também parece 
afetar as mulheres quase duas vezes 
mais frequentemente do que os ho-
mens, possivelmente devido a difi-
culdades comuns para equilibrar o 
trabalho e as obrigações familiares.

Enquanto a causa exata da Sín-
drome do Impostor ainda não foi 
oficialmente descoberta, estudos 
sugerem que uma combinação de 
questões como perfeccionismo, 
medo do fracasso e a hipersensi-
bilidade às críticas provavelmente 
estão na lista de fatores contri-
buintes. 

Uma pessoa pode, por exem-

plo, sentir que tem sucesso nos 
negócios, mas a falta de educa-
ção formal está a segurando. Ou 
talvez ela acredite que seus laços 
familiares e sua educação de elite 
lhe deram uma vantagem injusta. 
Ou ela não está sujando as mãos 
o suficiente e, em vez disso, dei-
xa que outros carreguem a maior 
parte do peso.

Embora a insegurança seja na-
tural de vez em quando, é quando 
esses pensamentos negativos se 
tornam generalizados que existe 
um problema. “Reconhecer que 
sua mentalidade impostora é de-
feituosa é o primeiro passo gigan-
te para uma maior autoaceitação 
e menos estresse”, escreveu Jason 
Zickerman, presidente e CEO da 

The Alternative Board, em artigo 
publicado pela Entrepreneur.

De acordo com ele, existem 
ainda muitas outras formas de lu-
tar contra a Síndrome do Impos-
tor. Aqui estão cinco delas:

1. Identifique o diálogo inter-
no negativo

“O narrador dentro da sua ca-
beça pode ser implacável. Faça o 
seu melhor para redirecionar in-
tencionalmente essa voz para uma 
voz de compaixão, objetividade 
e respeito próprio. Concentre-se 
em seus pontos fortes e sucessos 
passados, em vez de ficar obceca-
do com suas deficiências percebi-
das”.

Ao longo da história, surgiram 
diferentes esportes para todos os 
gostos em todo o mundo. As regras 
foram alteradas, os apoiadores au-
mentaram e surgiu uma indústria 
poderosa que cresceu sem parar. 
No entanto, o que está em sua es-
sência e não vai mudar é a capaci-
dade de gerar emoções.

 
Construíram-se estádios, organi-

zaram-se torneios, globalizaram-se 
as competições e surgiram adeptos. 
Nesse aspecto, a força motriz sem-
pre foi o entretenimento, portan-
to, o divertimento do usuário não 
pode ser idealizado como discipli-
na estanque aos costumes sociais. 
Além disso, na economia digital é 
essencial que a indústria considere 
a capacidade de atingir e envolver 
um público global.

A cultura da participação, po-
tencializada pela tecnologia, surgiu 
recentemente, atravessou todos os 
aspectos da nossa vida e está geran-
do mudanças de paradigma, uma 
vez que já não são as instituições 
que oferecem entretenimento com 
o consentimento dos fãs, mas sim, 
vemos uma ação proativa deles. 
Com isso, a partir dos dados, cada 
vez que os admiradores participam, 

obtemos informações em primeira 
mão que nos permitem refinar a 
oferta. Esta linha iminente é o que 
permite alcançar um compromisso 
global.

Outro aspecto deste novo pa-
radigma é a referida globalidade. 
Antes, os torcedores atuavam ape-
nas no âmbito local, o que tornava 
mais fácil compreendê-los. Agora, 
há uma conexão global e multige-

racional 24 horas por dia, sete dias 
por semana. Essa afirmação chega a 
tal ponto que boa parte torcedores 
desfrutam de experiências despor-
tivas em casa, com o desejo de se 
conectar a nível global, por meio de 
multiplataformas.

Nesse sentido, a tecnologia 
possibilita inúmeras inovações, e 
a gamificação é uma delas. Neste 
ano, por exemplo, está em lan-

çamento a primeira plataforma 
de videojogos, o Barca Games, 
espaço virtual que possibilitará 
aos torcedores do FC Barcelona o 
interagir, ouvir música, participar 
de torneios, ir à loja, comprar in-
gressos e acessar conteúdos sob 
demanda. Nesse âmbito, os usuá-
rios somarão pontos e os futuros 
gamers treinarão nesse espaço 
digital.
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CONVERSAR, DIALOGAR 

Batendo na tecla: não existe eleição ganha de véspera. Em Montes 
Claros, quem não queria fazer acordo nenhum, agora está tendo que 
conversar, dialogar, compor, para tentar vencer o pleito ou mesmo ga-
rantir presença no segundo turno. O problema é que em alguns casos a 
conversa está chegando tarde. Todos os candidatos precisam ter ao seu 
lado quem consiga pensar política pensando além do horizonte. 

ELBE DE VOLTA 

Fonte da coluna informa que a ex-deputada estadual Elbe Brandão, 
que havia anunciado seu afastamento da política, pensa em desistir da 
aposentadoria. Seu nome está sendo falado como possível candidata a 
prefeita de Nova Porteirinha, cidade vizinha, parede com parede, da sua 
Janaúba. Atualmente, o município é dirigido por outra mulher, Regina 
Antônia (UNIÃO BRASIL), que deverá ser candidata à reeleição. 

PADRE ALVIMAR 

O ex-reitor da Unimontes, Padre Alvimar, está filiado ao PSD para 
ser uma das opções do partido para a vaga de candidato a vice-prefeito. 
Além da Igreja Católica institucionalmente e da universidade, Alvimar 
dialoga bem nas comunidades dos bairros onde foi pároco. Ele teria a 
benção do deputado Gil Pereira para essa indicação. 

PACHECO GOVERNADOR 

Por falar em PSD, já está praticamente certo que o senador Rodrigo 
Pacheco será candidato a governador de Minas em 2026 com o apoio do 
presidente Lula. E isso significa que em 2024, PSD e PT caminharão jun-
tos onde for possível nas eleições de Minas Gerais. Em Belo Horizonte, 
por exemplo, caso não haja um entendimento ainda no primeiro turno 
entre as pré-candidaturas de Rogério Correia e Fuad Noman, já é certo 
que eles estarão unidos no segundo turno. A exceção, claro, é se os dois 
passarem de fase. 

PSD E PT EM MONTES CLAROS 

Em Montes Claros, o PSD está na embarcação de Guilherme Gui-
marães. Mas, a depender dos acordos em nível estadual e federal, isso 
pode mudar, em função do alinhamento Lula/Rodrigo Pacheco. Uma 
possibilidade seria o PSD lançar candidatura própria com o deputado 
estadual Gil Pereira. Nesse caso, o PT poderia abrir mão de lançar can-
didato. Outra possibilidade seria o PSD apoiar a candidatura de Paulo 
Guedes. Aí, a tendência seria o partido dar o tempo de televisão ao PT, 
mas liberar sua chapa de vereadores, já que a maioria é muito ligada ao 
prefeito Humberto Souto. No momento, contudo, tudo não passa de 
mera especulação. 

PORTEIRINHA 

Em Porteirinha, o ex-prefeito Silvanei Batista, que está voltando para 
o PSB, deverá ser candidato enfrentando o atual prefeito Juracy Freire, 
que foi para o PSD. Será a terceira vez desse cara a cara. Nas duas pri-
meiras, Silvanei levou a melhor. A novidade para o próximo pleito é que 
pelo menos mais duas candidaturas devem acontecer: a da ex-vereadora 
Branquinha, com apoio dos deputados Oscar Teixeira e Marcelo Freitas, 
e de Vilson Marcos, que já foi candidato a prefeito e ensaia uma nova 
tentativa. Há expectativa sobre como será o posicionamento do ex-pre-
feito Alonso Reis (PT), se será candidato na cabeça, vice em alguma cha-
pa ou se apenas apoiará um dos nomes na disputa. 

REVIRAVOLTA NO PSB 

Antes fechado com Délio Pinheiro, o PSB agora está com o ex-prefei-
to Ruy Muniz. Foi publicada no sábado a nova comissão provisória do 
partido em Montes Claros, com Ruy na presidência e Raquel Muniz na 
vice. Está viabilizada, portanto, pelo menos até nova movimentação, a 
pré-candidatura de Ruy à Prefeitura. 

NAS REDES SOCIAIS 

Nossa coluna também é publicada em nosso Instagram @peceal-
meidajunior. Se você tem alguma pergunta, comentário, crítica ou su-
gestão, pode nos encaminhar por lá. Até amanhã!

Vereador Wilton Dias 
comemora reajuste para 
servidores municipais

Debates vão tratar de estupro 
virtual e de relacionamentos 
abusivos

Democracia e novas tecnologias: 
Pacheco abre seminário com 
Manuel Castells

Projeto inclui no SUS 
exame para diagnóstico 
de alergia à proteína do 
leite em bebês

A programação de 2024 dos 
Encontros com a Procuradoria da 
Mulher terão início nesta terça-
-feira (26/3). A partir das 14h, no 
Auditório da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG), serão 
debatidos os temas “Combate à 
Exploração Sexual Infantil e Estu-
pro Virtual” e “Relacionamentos 
Abusivos”.

O promotor Mauro Ellocitch, 
coordenador do Grupo de Atua-
ção Especial de Combate aos Cri-
mes Cibernéticos (Gaeciber) do 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), vai debater o primeiro 
tema. Exploração sexual infantil 
e estupros virtuais estão entre os 
principais crimes investigados pelo 
Gaeciber.

Já o tema “Relacionamen-
tos Abusivos” será tratado pela 
procuradora de Minas Gerais e 
criminóloga Jerusa Drummond. 
A convidada é fundadora do pro-
jeto “Chore em Movimento”, que 
oferece aconselhamento a vítimas 
de relacionamentos abusivos, e 
do podcast “Jerusa Defende”, que 
trata de questões emocionais e ju-
rídicas que envolvem situações de 
violência doméstica.

Encontros visam contribuir 

O prefeito de Montes Claros, Hum-
berto Souto (Cidadania), anunciou 
nessa segunda-feira (25/3), o reajuste 
salarial para os servidores públicos mu-
nicipais de 10%.

Autor do requerimento que solicitava 
ao prefeito a valorização dos servidores, 
o vereador Wilton Dias (PTB), segundo-
-secretário da Mesa Diretora da Câmara 
de Vereadores, comemorou o anúncio.

“Atendendo ao nosso requerimento, 
o prefeito anunciou um reajuste sala-
rial de 10% para os servidores públicos 
municipais ativos e inativos, retroativo 
a janeiro de 2024. A valorização dos 
servidores públicos de nossa cidade é 
prioridade do nosso mandato”, afirmou 
o parlamentar.

Wilton Dias pontuou também que 
os servidores terão ganho real acima da 
inflação que foi de 3,71% e que o paga-
mento já será efetuado nesta semana.

“A folha de pagamento já foi fechada. 
Portanto, os servidores municipais ativos 
e inativos irão receber o reajuste, inclusi-
ve retroativo ao mês de janeiro, no paga-
mento de abril, que deverá ser efetuado 
ainda esta semana”, finalizou Dias.

para equidade de gênero
Os Encontros com a Procurado-

ria da Mulher fazem parte da inicia-
tiva da ALMG de buscar de forma 
contínua a efetividade das políticas 
públicas, das ações e dos progra-
mas voltados para a equidade de 
gênero e para o enfrentamento da 
violência contra a mulher.

Os encontros de 2024 terão 
continuidade na próxima terça-fei-
ra (2) com os temas “Saúde Men-

tal das mulheres em tempos de 
misoginia global”, “O Feminismo: 
diversos olhares da violência”, e 
“Depoimento sobre violência do-
méstica”.

PROCURADORIA DA MULHER

Essas atividades também con-
solidam o papel da Procuradoria 
da Mulher da ALMG, criada por 
meio da Resolução 5.590, de 2021, 

como parte de uma estratégia de 
fortalecimento da atuação política 
das deputadas e de atendimento 
de demandas relativas à discrimi-
nação e à violência contra a mu-
lher. A mesma resolução criou a 
Bancada Feminina da Assembleia.

Atualmente, as titulares do ór-
gão são a deputada Ione Pinheiro 
(União), procuradora-geral, e a de-
putada Delegada Sheila (PL), pro-
curadora-adjunta. (Portal ALMG)

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, realizou nessa 
segunda-feira (25/3) a abertura 
do Seminário Internacional De-
mocracia e Novas Tecnologias: 
desafios da era digital. A iniciativa 
faz parte das comemorações dos 
200 anos da Casa. O sociólogo, 
professor e pesquisador espanhol 
Manuel Castells conduziu a aula 
magna de inauguração do evento.

Segundo Pacheco, as palestras 
do seminário, que serão realiza-
das de 25 a 27 de março, têm o 
objetivo de debater os riscos e as 
oportunidades do uso da tecnolo-
gia para o “presente e futuro da 
democracia”. Ele afirmou que os 
desafios do advento da tecnologia 
na sociedade incluem a relação 
com a radicalização de posições 
políticas.

“O otimismo inicial de que as 
novas tecnologias abririam ca-
minho para a democracia direta, 
para uma participação popular 
maior e mais efetiva no processo 

de deliberação nacional para a 
constituição de uma verdadeira 
ágora digital, foi substituído pela 
preocupação com a radicalização 
de toda a natureza”, avaliou.

Para o presidente do Senado, 
as divisões se manifestam nas re-
des sociais, que contribuem para 
isolar os usuários em “bolhas in-
formacionais” e restringem o di-
álogo. Como impactos negativos, 
há a disseminação de desinforma-
ção e de discursos de ódio.

De acordo com Manuel Cas-
tells, as plataformas digitais am-
pliam os efeitos da polarização na 
sociedade, mas não são a causa 
dela e nem da crise de legitimida-
de do processo político. Segundo 
ele, as pessoas buscam na inter-
net espaços para reforçar as suas 
opiniões e encontram nas redes 
sociais alternativas para isso.

“Aqueles que estão muito ra-
dicalizados politicamente e ideo-
logicamente também utilizam as 
redes. E, como são os mais faná-

ticos, são os mais visíveis. Além 
disso, as pessoas buscam os gru-
pos nas redes sociais que se rela-
cionam, que se identificam, e não 
olham para os outros”, afirmou.

O professor defende que a re-
gulamentação das redes é neces-
sária para combater esse efeito 
de ampliação e, assim, garantir a 
estabilidade dos regimes demo-
cráticos. Na avaliação dele, a pola-
rização está relacionada com cri-
ses vividas pela sociedade, como 
a “globalização descontrolada” e a 
desigualdade social extrema. 

“Temos alguma esperança com 
o que vocês [legisladores] possam 
fazer, por exemplo. É hora de uma 
nova política, honesta, inteligente, 
informada e adaptada à sociedade 
digital. Não podemos reproduzir 
a velha política. E se falharem, en-
tão teremos que reconstruir tudo”, 
alertou Castells.

O senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), primeiro-secretário e pre-
sidente da Comissão Curadora 

dos 200 Anos do Senado, disse no 
evento que o combate ao mau uso 
das novas tecnologias não pode im-
pedir avanços em prol da própria 
democracia.

“Todas as estratégias nefastas 
que procuram abalar o sistema de-
mocrático devem ser combatidas 
com firmeza. Esse combate, contu-
do, não pode impedir o emprego 
benéfico das tecnologias digitais 
em favor da própria democracia. É 
esse tênue equilíbrio que devemos 
buscar como legisladores, pesquisa-
dores ou em qualquer área de atua-
ção”, defendeu Rogério.

BICENTENÁRIO

A criação do Senado, em 25 de 
março de 1824, é tema de uma sé-
rie de eventos realizados neste ano. 
Nesta segunda-feira, também foi 
realizada uma Sessão Especial, às 
15h, com a presença de represen-
tantes dos Três Poderes. (Agência 
Senado)

O Projeto de Lei 4416/23 torna 
obrigatória a inclusão de exames para 
diagnóstico de alergias à proteína do 
leite em bebês de até dois anos no 
rol de procedimentos cobertos pelos 
planos de saúde e pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). O texto está em aná-
lise na Câmara dos Deputados.

De acordo com a proposta, os 
testes deverão ser realizados por 
médicos especialistas em alergologia 
(área de medicina que diagnostica 
e trata as doenças alérgicas) ou por 
profissionais de saúde devidamente 
qualificados, seguindo protocolos 
apropriados. 

Os resultados dos exames deve-
rão ser fornecidos aos pacientes em 
linguagem acessível, acompanhados 
de orientações sobre o tratamento e 
manejo das alergias identificadas.

O Poder Executivo será responsá-
vel por regulamentar a implementa-
ção da lei, se aprovada, garantindo o 
acesso igualitário a esses exames em 
todo o território nacional. 

IMPORTÂNCIA DO DIAGNÓSTICO

Autor do projeto, o deputado 
Juninho do Pneu (União-RJ) destaca 
que as alergias alimentares afetam 
um grande número de pessoas em 
todo o mundo, causando descon-
forto e impacto na qualidade de 
vida.

“O diagnóstico preciso das aler-
gias é fundamental para que os pa-
cientes recebam o tratamento e as 
orientações adequadas para evitar 
exposições que possam desencade-
ar reações graves”, afirma.

O parlamentar acrescenta que 
“o diagnóstico precoce e preciso 
das alergias pode reduzir o uso des-
necessário de medicamentos e tra-
tamentos, economizando recursos 
do sistema de saúde e melhorando 
a gestão dos cuidados de saúde”.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada em ca-
ráter conclusivo pelas comissões de 
Saúde; de Finanças e Tributação; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)
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Municípios do Norte de Minas recebem 
cestas básicas pedidas pela Amams

Procon Regional Cimams e MP Itinerante 
percorrem polos do Norte de Minas

União e Respeito: 
Celebração 
Feminina em 
Pirapora 
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O Norte de Minas começou a re-
ceber ontem (25/3), cestas básicas 
que serão distribuídas para as víti-
mas da seca de 91 municípios da re-
gião. As cestas foram reivindicadas 
pela Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
desde dezembro do ano passado. 
Neste sentido, os municípios estão 
recebendo um oficio comunicando 
sobre a logística e cronograma para 
retirada das Cestas. As Prefeituras 
receberão um cronograma de reti-
rada das cestas de seus respectivos 
pontos de entrega, tendo as cida-
des polos das microrregionais.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá destaca que a chegada 
destas cestas básicas coroa de êxi-
to toda mobilização criada pela 
Amams com apoio de toda bancada 
dos deputados do Norte de Minas 
para minimizar os efeitos da seca de 
2023, que foi a maior dos últimos 
30 anos na região. “As cestas estão 
se somando a outras ações, como 
carros pipas, sementes, renego-

ciação das dívidas dos produtores 
rurais, deslocamentos do rebanho, 
cestas para os quilombolas e inú-
meras medidas”, acrescenta o pre-
sidente. 

Neste contexto, destacamos a 
relevância dos municípios estarem 
atentos as orientações referentes 
ao processo de Prestação de Contas 
visando garantir a correta utilização 
dos recursos públicos em benefício 
da coletividade. É imprescindível a 
participação ativa da sociedade no 
acompanhamento e avaliação das 
ações da gestão pública, especial-
mente na execução das políticas 
públicas e na avaliação de seus 
resultados. Dessa forma, é funda-
mental assegurar mecanismos que 
garantam transparência e prestação 
de contas adequada.

Essa prestação de contas deverá 
ser enviada, impreterivelmente, em 
até 30 dias após o recebimento das 
cestas, sob pena de responsabiliza-
ção do município em caso contrá-
rio. A prestação de contas deverá 
incluir a relação dos beneficiários, 

contendo nome, Número de Identi-
ficação Social (NIS) ou Número do 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF). 
Essa prestação de contas também 
deverá conter a ata de aprovação 
do respectivo Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável ou Conselho Municipal 
de Assistência Social ou Conselho 
Municipal de Segurança Alimentar 
e Nutricional, além da assinatura de 
ciência da ação pela Presidência do 
Sindicato de Trabalhadores Rurais 
do município ou pela Associação e/
ou Cooperativa de Agricultura Fa-
miliar que exista no Município. 

O órgão responsável pela dis-
tribuição (MDA-MG) deverá ter 
acesso a essas informações para 
fins de monitoramento, fiscalização 
e prestação de contas aos órgãos 
superiores. Com essa medida, bus-
ca-se garantir a transparência e a 
eficiência na utilização dos recursos 
públicos, o envolvimento e a parti-
cipação ativa da comunidade na 
fiscalização e acompanhamento das 
políticas públicas nos municípios e 

Proporcionar aos cidadãos dos 
municípios integrantes do Procon 
Regional o conhecimento dos direi-
tos básicos por meio de atividades 
de educação para o consumo. Com 
este objetivo, o Ministério Público 
Itinerante/MPMG e o Procon Regio-
nal do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) percorreram, ao 
longo do mês de março, algumas 
unidades municipais e regionais do 
Norte de Minas.

Em comemoração ao Dia Inter-
nacional do Consumidor, no dia 
15 de março, o Procon Regional Ci-
mams promoveu atividades de edu-
cação para o consumo em diversas 
unidades pelo Norte de Minas, du-

rante todo o mês.
O polo de Brasília de Minas pro-

moveu o “Feirão Limpa Nome”, com 
palestra direcionada aos estudantes 
do Curso Técnico sobre Educação 
Financeira e Desenvolvimento Pes-
soal, com o tema: “Estratégia de 
precificação para vender mais em 
parceria com o Sebrae”, além da 
“Ação Procon para todos”, realizada 
na praça central da cidade.

Em São Francisco, os servidores 
do Procon fizeram programa de 
rádio e de TV, com dicas para os 
consumidores. O evento também 
aconteceu no município de Icaraí 
de Minas, que faz parte do polo Re-
gional de São Francisco.

O Polo de Taiobeiras realizou a 

A Prefeitura de Pirapora, através da 
Secretaria da Família e Políticas Sociais 
realizou nessa semana um encontro 
com a Melhor Idade. O evento foi 
promovido pelo Centro de Referência 
da Mulher (CREMP), em parceria com 
a associação da Melhor Idade.

A sede da Banda 03 Maio foi o ce-
nário perfeito para acolher o público 
engajado e receptivo, tendo a parti-
cipação de mais de 300 pessoas, o 
objetivo do encontro foi a valorização 
da mulher na melhor idade, incentivo 
aos cuidados com a saúde física, men-
tal, além de um momento de confra-
ternização.

Contando com a parceria do Insti-
tuto mix foi ofertado um momento de 
beleza para as participantes.

A atmosfera do evento foi marcada 
por uma harmoniosa apresentação do 
Coral da Melhor Idade, que encantou 
a todos com sua música e vitalidade, 
a manhã também contou com uma 
palestra do psicólogo Eder Lúcio, 
que com sabedoria e sensibilidade, 
abordou temas relevantes como au-
toestima, valorização da mulher idosa 
e a importância de relacionamentos 
saudáveis. Outro momento importan-
te foi a presença do pastor Francisco 

Alves que abençoou o evento.
O prefeito Alex Cesar participou 

e ressaltou a importância de cuidar e 
trabalhar as políticas sociais específi-
cas que atendam a melhor idade. “É 
nosso dever zelar pelos que construí-
ram a nossa história e podemos fazer 
isso, oferecendo cuidado, acesso a 
atividades que promovam saúde e 
políticas públicas que atendam às 
necessidades deles em especial da 
mulher” comentou o prefeito.

Estavam presentes a vice-prefeita 
Anamaria Burle, a secretária da Fa-
mília e Políticas Sociais, Bilu Diniz, 
a coordenadora do CREMP, Kênia 
Barros, a presidente da Associa-
ção da Terceira Idade de Pirapora, 
Cleuse, a presidenta do Conselho 
do Idoso, Teresinha Vaz, a presiden-
ta do Conselho da Mulher Edna e 
o vereador Eder Danilo Grande 
apoiador da causa da pessoa idosa 
no município.

Com essa iniciativa, a Prefeitura 
de Pirapora reafirma seu papel fun-
damental na construção de uma Pi-
rapora mais igualitária e justa, onde 
cada mulher se sinta valorizada e 
respeitada em sua plenitude. (Anna 
Carolina Palma)

em nossas ações. Por fim, é impor-
tante destacar que a presente ação 

de distribuição de alimentos tem 
como público-alvo exclusivamente 

famílias residentes da zona rural 
dos municípios. (Ascom Amams)

“Blitz Educativa” em parceria com 
a Polícia Civil, orientando os con-
sumidores a se prevenir dos mais 
diversos golpes existentes atual-
mente.

“Café com Direito” foi o tema 
escolhido pelo Procon Regional de 
Monte Azul, com a realização de 
palestras, tira-dúvidas e orientação 

para o consumo consciente.
“Ação em Prol do Consumidor”, 

com exposição, estandes divulgan-
do a atuação do Procon e conscien-
tizando sobre o consumo racional, 
esteve na pauta do evento organi-
zado pelo Procon Regional de Rio 
Pardo de Minas, em parceria com 
a administração municipal, OAB e 

CDL.
No polo regional de Coração de 

Jesus, no município de São João do 
Pacuí, durante ação desenvolvida 
pelo Ministério Público, o promo-
tor de Justiça Gabriel Viana recebeu 
a equipe da Coordenadoria Regio-
nal de Defesa Consumidor – CRDC 
e do Procon Regional do CIMAMS 

para apresentação a diversos pro-
fessores do programa Procon Mi-
rim – educação para o consumo de 
crianças e adolescentes.

As atividades foram desenvolvi-
das ainda, nos municípios de Lagos 
dos Patos e São João da Lagoa, onde 
já foram implantadas unidades do 
Procon regional. (Arthur Júnior)
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Projetos de escolas públicas da região concorreram com mais de 400 iniciativas em todo o estado

Empreendimentos nos municípios de Paracatu e Jaíba, no 
Norte do Estado, entraram em operação na primeira semana 

de março

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

NORTE AJUDA MINAS A BATER RECORDE

Com forte contribuição de projetos instalados no Norte do Estado, 
Minas Gerais superou o marco histórico de 4 GW de geração solar cen-
tralizada em operação, se tornando líder no segmento de energia solar 
fotovoltaica. A Bahia, com 2,05 GW, e o Piauí, com 1,51 GW, aparecem 
em segundo e terceiro lugares, respectivamente. A inserção de novos em-
preendimentos nos municípios de Paracatu e Jaíba, no Norte do Estado, 
que entraram em operação na primeira semana de março, foi responsável 
pelo incremento de 220,5 MW na matriz elétrica do estado, levando ao 
marco de 4 GW de geração solar fotovoltaica centralizada. (Novo Jornal de 
Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/norte-ajuda-minas-a-ba-
ter-recorde/

 
FEIRA DO PEIXE EM TEÓFILO OTONI

A 29ª edição da Feira do Peixe em Teófilo Otoni, iniciada ontem, será 
realizada até o dia 29 de março. Os produtores irão comercializar diversas 
variedades de peixes vivos, e a população ainda vai encontrar artesanatos, 
produtos de Páscoa, como chocolates, cestas para presentes, tudo feito no 
capricho pelos empreendedores locais. Também serão vendidos temperos, 
verduras, ingredientes para canjica, vários produtos da agricultura familiar, 
e os participantes também vão curtir música ao vivo e degustar as delícias 
da gastronomia com pratos típicos desta ocasião. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=23944
 

SOCIEDADE DE EUBIOSE EM SÃO LOURENÇO

A Câmara Municipal de São Lourenço realizou na semana passada 
uma Sessão Solene em homenagem às comemorações do centenário de 
fundação da Sociedade Brasileira de Eubiose. Fundada em 10 de agosto 
de 1924, na cidade de Niterói, no estado do Rio de Janeiro, a Sociedade 
Brasileira de Eubiose tem a cidade de São Lourenço como sede. O evento 
contou com a presença de diversos membros da sociedade, convidados e 
autoridades, no Plenário Juscelino Kubistchek de Oliveira. ( Jornal Panora-
ma – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/sessao-solene-na-camara-mu-
nicipal-de-sao-lourenco-celebra-o-centenario-de-fundacao-da-socieda-
de-brasileira-de-eubiose/

 
EXPOSIÇÃO DA RELAÇÃO ENTRE ARTE E MEDICINA

A exposição “Mais vasto é meu coração”, da artista e médica Silene Fiu-
za, está em cartaz na PQNA Galeria Pedro Moraleida, no Palácio das Artes, 
explorando a intersecção entre arte e medicina. Composta por 20 obras, 
a propõe uma visão poética da anatomia humana, utilizando elementos 
como radiografias, cores neon e padrões de hemoglobinas. A artista, aos 
65 anos, combina sua formação em medicina com sua paixão pela arte, 
trazendo à tona uma nova perspectiva sobre o corpo humano. A exposição 
fica em exibição até 5 de maio, com entrada gratuita. (Edição do Brasil – 
Belo Horizonte)

https://edicaodobrasil.com.br/2024/03/22/exposicao-mais-vasto-e-
-meu-coracao-reflete-a-relacao-entre-arte-e-medicina/

 
FESTIVAL DE GASTRONOMIA EM ITAPECERICA

O 16º Festival de Gastronomia Rural de Itapecerica está marcado para 
ocorrer de 30 de maio a 2 de junho de 2024, durante o feriado de Corpus 
Christi. O evento promete oferecer uma jornada gastronômica, destacan-
do pratos tradicionais de Minas Gerais, valorizando ingredientes locais e 
celebrando todo o processo que leva o alimento do campo à mesa. Com 
uma infraestrutura completa e uma programação diversificada, incluindo 
workshops culinários e shows musicais, o festival busca proporcionar uma 
experiência enriquecedora para os visitantes, enquanto promove a cultu-
ra, a tradição e a hospitalidade mineira. (Portal Gerais)

https://portalgerais.com/itapecerica-confirma-data-do-festival-de-
-gastronomia-2024/

 
PROJETO PROMOVE ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL

A Secretaria de Educação (Semed) de Uberaba está promovendo um 
projeto inovador chamado “Alimentando histórias, nutrindo crianças” 
destinado aos alunos da Educação Infantil. O projeto utiliza atividades 
lúdico-criativas, como adaptação de histórias infantis, para despertar nos 
alunos o interesse pela alimentação saudável e desencorajar o consumo de 
alimentos ultraprocessados. A iniciativa faz parte da Educação Alimentar e 
Nutricional (EAN) e tem como objetivo geral contribuir para que pessoas, 
famílias e comunidades façam escolhas alimentares adequadas e saudáveis. 
( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://jmonline.com.br/cidade/projeto-promove-habitos-de-alimen-
tac-o-saudavel-de-maneira-criativa-em-escolas-1.366560

 
MARISA ORTH ESTRELA PEÇA EM UBERLÂNDIA

A peça teatral “Barbara”, estrelada por Marisa Orth, chega a Uberlândia 
nos dias 5, 6 e 7 de abril, e será apresentada no Teatro Municipal. A obra 
foi criada em cima do trecho “Há pessoas cujas vidas imploram para ser 
escritas”, do prefácio de “A Saideira: Uma dose de esperança depois de 
anos lutando contra a dependência”, de Ruy Castro. Nele, Barbara Gancia 
expõe de peito aberto um tema de sua vida que até os dias atuais é tabu 
para muita gente: a luta contra o alcoolismo. Marisa Orth é uma das atrizes 
mais versáteis de sua geração, com imensa contribuição na TV, teatro mu-
sical, cinema e música. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35397/marisa-orth-estre-
la-peca-teatral-no-proximo-mes-em-uberlandia-ingressos-estao-a-venda)

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br

Norte de Minas tem quatro 
vencedores estaduais no Prêmio 
Educador Transformador

Secretaria de Agricultura 
fortalece a piscicultura no Norte 
de Minas

Empreendendo Sonhos em Moc

Quatro projetos do Norte de Mi-
nas estão entre os vencedores esta-
duais da segunda edição do Prêmio 
Educador Transformador, uma ini-
ciativa do Sebrae em parceria com a 
Bett Brasil e o Instituto Significare. A 
premiação tem o objetivo de identi-
ficar, valorizar e divulgar iniciativas 
e ideias transformadoras implemen-
tadas por professores e gestores de 
escolas públicas ou privadas de todo 
o Brasil.

O projeto ‘Gestão Empreende-
dora - “Como implementar a eco-
nomia na comunidade Buritis das 
Mulatas”, de Várzea da Palma, foi o 
grande vencedor na categoria Ensi-
no Fundamental – Anos Iniciais. Na 
categoria Ensino Médio, o primeiro 
lugar ficou com a cidade de Padre 
Carvalho, com o projeto “Capacitar 
para Crescer- De olho no futuro”. Já 
o projeto “Promovendo a Educação 
Inovadora em Escolas Públicas com 
Conhecimento, Integração e Troca 

de Experiências”, do Instituto Fede-
ral do Norte de Minas Gerais - Cam-
pus Salinas, conquistou o primeiro 
lugar na categoria Ensino Superior.  

Além dos três primeiros lugares, 
destaque também para o projeto 
“EJA: Empreendendo Sonhos, uma 
realidade possível”, da Escola Muni-
cipal Jair de Oliveria, de Montes Cla-
ros que conquistou a terceira coloca-
ção na categoria de Jovens e Adultos.

Gestão Empreendedora (Várzea 
da Palma)

O projeto da professora Rejane 
Gomes foi desenvolvido com os 
alunos do 9º ano do Ensino Funda-
mental da Escola Municipal Macedo 
Filho.  Foram trabalhadas as caracte-
rísticas do comportamento empre-
endedor com a criação de cadastros 
dos feirantes, catálogos dos produ-
tos e a reconstrução do espaço da 
feirinha da comunidade de Buritis 

das Mulatas. As ações contribuíram 
para o desenvolvimento da econo-
mia na comunidade.

 Capacitar para Crescer- De olho 
no futuro (Padre Carvalho)

Estimular a inclusão social, 
aprendizagem, formação técnica, 
prevenir casos de violência, evitar 
evasão escolar e trabalhar a saú-
de mental dos alunos. Esses são 
os objetivos do projeto Capacitar 
para Crescer- De olho no futuro”. 
A iniciativa da educadora Rosilene 
Alves dos Reis, da Escola Estadual 
de Padre Carvalho, foi desenvolvida 
em parceria com Centro de Refe-
rência de Assistência Social (CRAS) 
do município. Por meio de oficinas 
no contraturno escolar, cerca de 60 
alunos foram atendidos e consegui-
ram melhorar o aspecto comporta-
mental.  Houve ainda uma sensível 
redução na evasão escolar.

Promovendo a Educação Inova-
dora (Salinas)

Em Salinas, o projeto do pro-
fessor Leonardo Humberto Guima-
rães, do Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais, é fruto de uma 
parceria com uma empresa for-
mada por estudantes do curso de 
Sistemas de Informação, que atua 
na área de desenvolvimento e ma-
nutenção de sistemas. Os alunos 
aprendem na prática os desafios de 
manter uma empresa, adquirindo 
experiência de gestão de negócios, 
marketing, gestão de pessoas, além 
de apresentar soluções inovadoras 
na sua área de atuação. O projeto 
realiza um trabalho social e volun-
tário com visitas nas escolas pú-
blicas da região para compartilhar 
essas experiências, além de realizar 
minicursos de informática básica, 
edição de vídeos e imagens, entre 
outros.

A Professora Marlene Silva con-
quistou o terceiro lugar na categoria 
Alfabetização de Jovens e Adultos 
(EJA). O projeto foi motivado pela 
necessidade de desenvolver estraté-
gias pedagógicas que valorizem os 
conhecimentos prévios e a experiên-
cia de vida dos estudantes. A meto-
dologia utilizada tem como base as 
práticas pedagógicas de Paulo Freire, 
o uso de palavras para alfabetizar, 
consciência fonológica, sequência 
didática, além de músicas, poemas 
e narrativas que fazem parte do co-
tidiano dos alunos. 

A segunda edição do prêmio 
contou com 3.460 projetos inscritos 
pelos educadores de todo o país. Do 
total, 400 foram de Minas Gerais, que 
liderou o ranking entre os estados 
que mais apresentaram trabalhos 
inovadores - na sequência, vieram 
São Paulo (368), Paraná (326) e Rio 
Grande do Sul (315). 

Os projetos pedagógicos tiveram 
formatos diversos, como atividades, 
estudos, jogos, metodologias, cur-
sos, tecnologias, desafios, apresenta-
ções, competições, serviços ou pro-
dutos. Foram aceitos trabalhos de 

professores de 2021 a 2023 vincula-
dos a instituições de ensino públicas 
e privadas.  

“Minas Gerais é atualmente refe-
rência na atuação em Educação Em-
preendedora, com mais de 640 mil 
alunos e 56 mil professores atendi-
dos no ano passado com as ações do 
Programa Nacional de Educação Em-
preendedora (PNEE). Os números 
refletem o quanto o estado evolui 
em projetos inovadores desenvolvi-
dos no ambiente de sala de aula. O 
Prêmio Educador Transformador é 
mais uma iniciativa importante, que 

reforça o quanto o trabalho nas insti-
tuições públicas e privadas mineiras 
vem sendo cada vez mais bem estru-
turado”, ressalta a gerente da Unida-
de de Educação Empreendedora do 
Sebrae Minas, Fabiana Pinho. 

Final nacional
O anúncio dos ganhadores na 

etapa final está previsto para o fim 
de abril, durante a 29ª edição da Bett 
Brasil. Os campeões em cada catego-
ria vão participar de uma missão téc-
nica nacional (ainda a ser definido) 
e receberão troféus e certificados. 
(Agência Sebrae)

A Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Seapa) e a 
Agência de Desenvolvimento Local 
Integrado e Sustentável do Brasil 
(Adesb) estão desenvolvendo um 
projeto de piscicultura na micror-
região de Pirapora, com o objetivo 
de gerar emprego e renda para os 
produtores rurais.

A partir de um investimento 
de aproximadamente R$ 500 mil 
repassados à Seapa, por meio de 
convênio, a iniciativa vai atender 50 
piscicultores das cidades de Buriti-
zeiro e Pirapora, que receberam os 
insumos e equipamentos necessá-
rios para iniciar a atividade.

Ao todo, foram adquiridos 55 
mil alevinos de tilápia, 68 toneladas 
de ração, kits colorimétricos para fa-
zer as análises da água nos tanques 
de piscicultura, além de tarrafas, 
que são redes utilizadas para fazer 
a despesca nos tanques.

Na última quarta-feira (20/3), 
técnicos da Secretaria de Agricul-
tura, da Emater-MG, Epamig e do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA) acompanharam a doação dos 
alevinos – peixes em fase inicial 
de vida – e da ração especial, que 
contém 50% da proteína usada na 
primeira etapa da criação.

Alternativa de Renda

Segundo o assessor técnico 
piscicultura da Seapa, Frederico 
Ozanam de Souza, ao contrário da 
pesca, a criação intensiva de peixes 
em tanques não é uma atividade ex-
pressiva na microrregião de Pirapo-
ra, mas pode se tornar uma fonte de 
renda e emprego.

“Cada produtor recebeu mil 
alevinos e a nossa meta é ter uma 
produção total de 40 toneladas de 
tilápias no prazo de um ano, que é 

o tempo de duração do convênio.  
Nosso papel é incentivar e levar in-
formação e assistência técnica aos 
produtores para que esta atividade 
se fortaleça e seja uma alternativa de 
renda para as famílias”, explica o as-
sessor da Secretaria de Agricultura.

A vice-presidente da Adesb, 
Neide Aparecida Santos, reforça a 
importância do projeto, executado 
com recursos oriundos da Comis-
são de Participação Popular da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

“Nosso objetivo é fomentar o de-
senvolvimento na região onde atu-
amos. E vimos a dificuldade que é 
para o agricultor familiar comprar os 
insumos e investir em qualquer ativi-
dade. Esse projeto desenvolvido em 
parceria com a Seapa e a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) 
vai trazer empoderamento, renda e 

dignidade para quem trabalha”, afir-
ma Neide.

O próximo passo para o fortale-
cimento da piscicultura na região de 
Pirapora é expandir o projeto para ou-
tros seis municípios: Lassance, Várzea 
da Palma, Ibiaí, Ponto Chique, Jequitaí 
e Santa Fé de Minas.

Piscicultura em Minas

A tilápia é o peixe mais cultivado 
no país e Minas Gerais é o terceiro 
maior produtor nacional desse gêne-
ro, com produção de 58,2 mil tonela-
das no ano passado e crescimento de 
12,6% em comparação com 2022.

Minas também se destaca como o 
principal polo produtor de peixes or-
namentais do país. A principal região 
produtora está concentrada na Zona 
da Mata, com produção média de 10 
milhões de peixes, cerca de 70% do 
total no Brasil. (Márcia França)
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Mortalidade infantil por causas 
evitáveis tem menor taxa em 28 anos

Cientistas desenvolvem armadilha para 
combater o mosquito da dengue

O Brasil reduziu em 51,5% o 
número de mortes de crianças 
com até 5 anos de idade entre 
2000 e 2022. Os dados são do 
Observatório da Atenção Primária 
à Saúde, uma plataforma da asso-
ciação Umane, com base no Siste-
ma de Informações de Mortalida-
de (SIM) do Ministério da Saúde.

Em 2000, o número de mortes 

até os 5 anos foi de 79.473 para 
3.053.553 nascidos vivos. Em 
2022, o número de mortos foi 
de 38.540 para 2.561.922 nasci-
dos vivos. A taxa de mortalidade 
a cada mil nascidos vivos também 
caiu, passando de 26 para 15, na 
mesma base de comparação.

Apesar da queda, há taxas 
menores nos anos anteriores. 

Ainda com base no Observatório 
da Atenção Primária à Saúde, em 
2020, a taxa ficou em 13,2 por mil 
nascidos vivos e, no ano seguinte, 
em 13,8 em 2021.

Dados divulgados pelo Minis-
tério da Saúde na última sexta-
-feira (22) indicam também ten-
dência de queda na mortalidade 
infantil. O Brasil registrou, em 

2023, a menor taxa de mortalida-
de infantil e fetal – até 1 ano de 
idade – por causas evitáveis dos 
últimos 28 anos.

Segundo dados preliminares 
do Painel de Monitoramento da 
Mortalidade Infantil e Fetal, no 
ano passado, houve 20,2 mil mor-
tes, o menor número de uma sé-
rie histórica desde 1996. O núme-

ro representa queda de 62% das 
mortes até 1 ano, se comparado 
com o início do monitoramento, 
quando o total de mortes ficou 
em 53,1 mil.

De acordo com o Ministério da 
Saúde, ao longo desse período, a 
queda mais brusca no índice ocor-
reu nos anos de 2006 e 2007. Fo-
ram registradas 34 mil e 31,9 mil 

mortes infantis e fetais em cada 
um dos anos, respectivamente.

As mortes evitáveis são aquelas 
que poderiam ser barradas por 
ações de imunoprevenção, ade-
quada atenção à mulher na ges-
tação e parto e ao recém-nascido, 
ou por meio de diagnósticos cor-
retos, explicou a pasta. (Agência 
Brasil)

Cientistas brasileiros desenvol-
veram uma ferramenta simples e de 
baixo custo que pode fazer toda a di-
ferença no controle de pernilongos 
e do Aedes aegypti, o mosquito que 
transmite dengue, zika, chikungunya 
e febre amarela urbana.

Batizado de MataAedes, o produ-
to desenvolvido por pesquisadores 
da Universidade Estadual do Norte 
Fluminense não é prejudicial ao 
meio ambiente, como explica Adria-
no Rodrigues de Paula, um dos au-
tores da pesquisa. “Não é tóxico para 
o meio ambiente e para os animais. 
A armadilha é fácil de usar. Depois 
aberta, pode ser colocada em cima 
de um móvel e já estará matando os 
mosquitos adultos. A armadilha fun-
ciona por 30 dias, durante dia e noi-
te, matando os mosquitos. E depois 
precisa ser trocada, mas é descartá-
vel e 100% biodegradável e, então, 
apresenta vantagens promissoras em 
relação aos produtos no mercado 
atualmente.

Desenvolvido à base de um fun-
go, o mecanismo atrai e mata mos-
quitos em até 48 horas, de acordo 
com o pesquisador. “O fungo é um 
inimigo natural de insetos, encontra-
do comumente nas florestas. Nossa 
startup isolou esse fungo, cultivou 
no laboratório, e fez uma formulação 
para ser utilizada nas nossas armadi-

lhas, para controlar mosquitos adul-
tos. A armadilha simula um ambiente 
perfeito para o mosquito se esconder 
e descansar. Mas os eles acabam mor-
rendo por causa da contaminação do 
fungo que está dentro da armadilha.”

Adriano explica que foram mais 
de 10 anos de testes, análises, moni-
toramento e controle biológico.

“E os resultados são animadores. 
Residências que recebem armadilhas 
com fungo têm redução de mais ou 
menos 80% da população de mos-
quitos, comparando com as residên-
cias que não recebem armadilhas 
com fungo. É mais uma ferramenta 
para o controle dos mosquitos Ae-
des aegypti e pernilongo, e deve ser 
utilizada com outras estratégias para 
o controle desse vetor, como a eli-
minação de criadouros a colocação 
de telas em janelas. A diminuição 
da população de mosquitos, conse-
quentemente, reduzirá os índices de 
dengue, zika e chikungunya.”

O estudo contou com apoio fi-
nanceiro da Fundação Carlos Chagas 
Filho de Amparo à Pesquisa do Esta-
do do Rio de Janeiro (Faperj).

A armadilha foi aplicada em mais 
de 200 residências, estabelecimentos 
comerciais e espaços públicos em 
Campos dos Goytacazes e Barra de 
São João, no noroeste fluminense. 
(Agência Brasil)

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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Pesquisa do Sebrae MG mostra 
expectativas e dos empreendedores 
para a Páscoa

Sebrae e ACE/CDL promovem seminário 
sobre liderança e cooperação em Bocaiuva

Oito a cada dez empreendedores 
afirmaram que os insumos foram 
os responsáveis pelo aumento dos 
custos da produção artesanal de 
chocolate na Páscoa deste ano. Ape-
sar disso, aqueles que investiram na 
data comemorativa estão apostando 
em novos sabores e estratégias de 
vendas para aumentar o faturamen-
to. É o que aponta pesquisa realiza-
da pelo Sebrae Minas, no início de 
março, com 99 empreendedores 
mineiros do projeto ’Jornada da 
Confeitaria’.

De acordo com 76% dos entre-
vistados, os gastos com ingredientes 
e equipamentos pesaram no bolso 
dos empreendedores que estão 
aproveitando a Páscoa para aumen-
tar o orçamento. As embalagens, 
logística, marketing e mão de obra 
foram os demais itens que mais im-
pactaram na formação do preço de 
venda, segundo participantes da 
pesquisa.

O custo de produção mais ele-
vado refletiu diretamente no preço 
dos produtos para o consumidor 
final, conforme afirmou 89% dos en-
trevistados. Desses, mais da metade 
(57%) disseram que esse aumento 
chegou a 10%, se comparado ao 
mesmo período de 2023. “É essen-
cial que o empreendedor saiba de 
todos os custos fixos e variáveis para 
formar corretamente seu preço de 
venda e não ter prejuízo. Uma alter-
nativa para tornar o produto mais 
acessível é oferecer no cardápio 

opções com porções ou tamanhos 
menores, tornando viável a compra 
não só para saborear, como também 
para presentear as pessoas mais pró-
ximas com um produto especial”, 
afirma o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva.

A pesquisa também mostrou 
que mais de 70% dos entrevistados 
afirmaram ter se preparado para a 
Páscoa e vão investir na criação de 
novos produtos para conquistar os 
clientes. Entre os itens que serão 
mais produzidos, então: ovos de 
Páscoa gourmet de sabores diferen-
ciados (72%), chocolates artesanais 
em barras, trufas (57%) e doces te-
máticos que remetem à símbolos 
da festividade (41%). Dos entrevis-
tados, 5% vão investir em produtos 
veganos ou sem lactose/glúten.

“O mercado está em constante 
transformação. Por isso, os empre-
endedores devem estar atentos aos 
novos hábitos de consumo e às ten-
dências e técnicas. Inovar não é uma 
opção, e sim uma necessidade para 
continuar nesse mercado. Mas, aten-
ção! Para inovar não é preciso ter 
algo tecnológico e grandes investi-
mentos, basta pequenas otimizações 
dos processos, criatividade na apre-
sentação dos produtos ou na melho-
ria do atendimento para conquistar 
bons resultados”, afirma Silva.

Ainda segundo o estudo, os em-
preendedores também se mostra-
ram preocupados em melhorar a 

experiência de compra dos clientes, 
tanto que 57% pretende oferecer 
um atendimento personalizado e 
51% irão fazer o planejamento da 
logística e dos prazos de entrega.

Para aumentar a produtividade, 
57% dos fabricantes de produtos ar-
tesanais derivados do chocolate pre-
tendem contratar, em média, dois 
colaboradores, a mesma quantidade 
registrada em 2023.

Em relação às vendas, a previsão 
é que o ticket médio seja entre R$ 20 
e R$ 80 por clientes, de acordo com 
67% dos participantes da pesquisa. 
Os produtos serão comercializados, 
principalmente, pelo WhatsApp 
(93%) e por sites, redes sociais e 
aplicativos de vendas (68%). O PIX 
será aceito como forma de pagamen-
to por 97% dos entrevistados, além 
do dinheiro (63%), cartão de crédito 
(47%) e débito (39%). 

“O ambiente digital é excelente 
para divulgar, relacionar e vender. 
Porém, cada canal exige uma for-
ma adequada de comunicação para 
despertar a atenção do cliente para 
determinado produto. Neste caso, 
organização e planejamento podem 
ser alguns dos segredos para quem 
deseja vender mais nesta Páscoa”, 
explica o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas.

Com a produção a todo vapor, 
a expectativa da maior parte (76%) 
dos fabricantes de produtos arte-
sanais de chocolate é que a Páscoa 
deste ano seja melhor que a de 
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2023, e quase 60% dos empreen-
dedores espera faturar até 30% a 
mais do que no ano passado.

APOIO AOS PEQUENOS 
NEGÓCIOS

Para estimular e fortalecer os 
segmentos de alimentação e con-
feitaria, o Sebrae Minas promove 
projetos que oferecem suporte 
gerencial aos pequenos negócios 
mineiros.

Uma dessas iniciativas é a ‘Jor-
nada da Confeitaria’, que inclui 
uma série de capacitações on-line e 
presenciais sobre mercado, finan-
ças, gestão, boas práticas na ma-
nipulação de alimentos e formali-
zação. Além disso, os participantes 
têm acesso a várias ferramentas e 
conhecimentos, e ainda, a oportu-
nidade de fazer networking e com-
partilhar experiências

Já o ‘Prepara Gastronomia’ 
orienta microempreendedores in-

dividuais (MEI) e micro e pequenas 
empresas (MPE) de alimentação 
fora do lar sobre estratégias para 
atender novas demandas e enfren-
tar as adversidades do mercado. A 
iniciativa estimula a competitivida-
de e o crescimento dos pequenos 
negócios mineiros do segmento e 
de outros setores como o turismo 
e o comércio, contribuindo para a 
geração de emprego e renda e o 
desenvolvimento econômico dos 
municípios.  

Empreendedores de Bocaiuva 
podem se inscrever para o ‘Se-
minário de Liderança e Coope-
ração’, que acontece na próxima 
quarta-feira (27/3), às 19h, no 
Iluminado Eventos. Serão abor-
dados temas como liderança e 
cultura da cooperação e lideran-
ça e gestão da empresa de forma 
mais humanizada. As vagas são 
limitadas e as inscrições podem 
ser feitas pelo link: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIpQLS-
daIId88VBmefrjq4aR4x42jQxhy-
6ZzhtXlKFlEYSI3Hznr0A/viewfor-
m?pli=1.

Na programação, ainda está 
prevista a palestra ‘Liderança 
Inspiradora’, que será ministrada 
por Maria Flávia Bastos, doutora 
em Administração com foco em 
Negócios Sociais pela PUC Minas. 
Durante o evento, que é realiza-
do pelo Sebrae Minas em parce-
ria com a Associação Comercial e 
Empresarial e a Câmara de Diri-
gentes Lojistas (ACE/CDL) de Bo-
caiuva, também será apresentada 
a agenda de atividades que serão 
desenvolvidas pelas instituições 
ao longo deste ano.

O analista do Sebrae Minas 

Pedro Viana explica que a ativi-
dade vai trazer inspiração para 
os participantes na liderança 
de seus negócios. “Transformar 
o ambiente de trabalho em um 
local que motiva e garanta a au-
toestima das pessoas é um dos 
grandes desafios das empresas. 
Saber ouvir é um dos caminhos 
para essa vivência, e essa será 
uma importante abordagem do 
seminário”, reforça.

Outras informações podem 
ser obtidas pelos telefones: (38) 
99968-0858 ou 3251-1544 (Agên-
cia Sebrae)

Investimentos em novos sabores e no atendimento estão entre as estratégias dos 
mineiros que apostam na produção artesanal de chocolate
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*Michael Stephan da Silva.

Há tantas alternativas e caminhos a seguir que, por 
vezes, podemos permanecer estáticos por não saber-
mos por aonde ir. É verdade que quando temos nos-
sos pares, familiares e amigos, eles podem em alguns 
momentos contribuir conosco para que façamos a tri-
lha sem nos exasperar tanto. Parece fácil, mas não é 
simples escolher a estrada. Decidir para alguns pode 
ser apenas deixar fluir. Todavia quando não decidi-
mos, vivemos em uma situação de travamento e de 
descontentamento. Quer dizer que, quando conce-
bemos ideias e ações, é necessário fazermos breves 
escolhas. Desse modo para estabelecermos uma pas-
sagem; abrirmos portas, mas também pode ser que 
outras dessas se fechem. Para Herbert Von Karajan, 
pensador austríaco, “quem decide pode até errar, 
quem não decide, já errou”.

É possível até nos especializarmos em generalida-
des, mas temos que em certas ocasiões, nos profun-
damos naquilo que queremos nos destacar. Escolher 
o tipo de difícil que queremos para nós! Em contra-
partida eleger apenas aquilo que gostamos pode ser 
algo imaturo e sem consistência! Em cada fase de 
nossa existência não há dúvidas que temos que ter 
mais atenção a certas situações, como: família, rela-
cionamentos, profissão, amigos ou ao ambiente que 
nos auxilia a desenvolver nossa mentalidade. Pode ser 
que tenhamos que em alguns períodos nos sacrificar, 
mas um dos princípios da decisão é o rompimento 
com o que consideramos prejudicial e conjugarmos 
com mais nitidez aquilo que é deveras relevante; aqui-
lo que pode contribuir para potencializar nossos ta-
lentos e habilidades. Sacrifícios são temporários, mas 
a recompensa indubitavelmente é eterna. E agir com 
base em nossos princípios e valores pode ser a mola 
mestra para a tacada final!

Há quem considere que seja necessário prestar 
mais atenção ao que em nós é frágil, vulnerável, con-
tudo quando se trata de alto desempenho o ideal é 
tratar com mais intensidade aquilo que é em princípio 
uma pedra bruta em nós, e que pode nos impulsio-
nar a crescer ainda muito mais. De certo que decidir 
é avançar, é sair do lugar, é não ficar marcando pas-
so; ser visionário e buscar novos desafios; aprender 
com o que é novo. Decidir é estar à frente; apontar 
o caminho para liderar. Quem se determina desen-
volve mentalidade de crescimento progressivo, sai da 
zona de conforto e revela em si muito mais valores, 
mais riquezas, em sabedoria. E pode verdadeiramente 
prosperar em meio ao caos. Quem define o que alme-
ja, age com coragem; se faz presente; e assume um 
pensamento e atitude de alguém proativo. A decisão 
é o anteparo da ação. Quem soluciona é vencedor, 
porque encerra, porque sabe que não há mais tem-
po a perder; pois compreende que o tempo é o ativo 
primoroso em meio à grandeza e a brevidade da vida.

A tacada final em 
meio a uma breve 

grandeza!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

PC prende homem suspeito de 
estuprar a enteada e ameaçar 
divulgar fotos íntimas 

PM prende homem após briga 
em Bocaiuva

Encontrado corpo de homem 
que caiu no rio Verde Grande, 
em Jaíba

PM captura trio que planejava homicídio em 
Várzea da Palma

Um homem, de 43 anos, foi 
detido por abusar sexualmente da 
enteada e ameaçar divulgar fotos 
íntimas dela em Montes Claros. A 
prisão foi realizada nessa segunda-
-feira (25/3) enquanto ele andava 
por uma avenida da área central da 

cidade.
“Nós recebemos uma vítima, de 

21 anos, que relatou que era abu-
sada sexualmente pelo padrasto, 
amásio da mãe dela, desde os nove 
anos de idade. Ela noticiou que, 
além do abuso sexual que ela sofria, 

ele a ameaçava constantemente de 
divulgar fotos dela que ele teria tira-
do durante a relação sexual para o 
atual namorado dela, expondo toda 
a situação para a ele e para toda a 
família”, detalhou a delegada Moni-
que Morais Bicalho.

    MONTES CLAROS

Conforme a delegada, as amea-
ças se intensificaram há dois anos, 
“causando uma verdadeira violên-
cia psicológica na vítima”.

“Na delegacia, o autor manda-
va mensagens a ameaçando caso 
ela relatasse os abusos sexuais e o 
relacionamento deles. Ele a amea-
çava constantemente e inclusive em 
tempo real e na data de hoje, fato 
que propiciou à equipe de investi-
gadores da Delegacia de Mulheres 
localizá-lo e realizar sua prisão em 
flagrante por este fato.”

A delegada Monique Morais Bi-
calho destacou que a Polícia Civil 
conseguiu apurar que o homem 
realmente possui as fotos em seu 
celular e que as imagens foram tira-
das sem o consentimento da vítima.

Ao ser preso, ele disse que man-
teve relações sexuais com a enteada 
somente após ela atingir a maiori-
dade.

“Vamos apurar a participação da 
genitora [mãe] dessa vítima, que a 
princípio sabia do relacionamento 
e era conivente com os abusos se-
xuais”, finalizou a delegada.

Acionados, no domingo (24/3), via central 
de operações da 210º CIA PM deslocamos até 
o posto de combustível as margens da BR 135 
para atender ocorrência de uma briga genera-
lizada. Ao chegar no local os populares infor-
maram que os suspeitos correram em direção 
à Praça do Pequi.

De mediato deslocamos até o local e locali-
zamos os suspeitos da briga generalizada.

Foi realizado abordagem e prisão dos sus-
peitos pelo crime de Lesão corporal, encami-
nhados ao hospital doutor Gil Alves, onde foi 
constatado lesões da briga generalizada entre 
eles. 

Foi apreendida uma faca utilizada pelos sus-
peitos. Todos foram presos e apresentados a 
Polícia Civil na cidade Montes Claros.

O corpo do homem, de 37 anos, que se desequilibrou 
da bicicleta por motivos desconhecidos e caiu no rio Ver-
de Grande, em Jaíba, foi encontrado nessa segunda-feira 
(25/3).

Segundo as informações do Corpo de Bombeiros, após 
cair da ponte, ele foi arrastado pela correnteza e não foi 
mais visto. As buscas tiveram início no domingo (24) e 
prosseguiram até o anoitecer.

Já nesta segunda, os militares fizeram varredura ao lon-
go do leito e da margem do rio e encontraram o corpo 
parcialmente submerso e preso em galhos. O homem foi 
localizado a três quilômetros de onde foi visto pela última 
vez.

O Corpo de Bombeiros acionou a perícia da Polícia 
Civil, que liberou o corpo para o Posto Médico-Legal de 
Januária após a realização dos trabalhos.

Uma denúncia de que um grupo armado 
estaria se preparando para tentar matar um 
desafeto em Várzea da Palma terminou com 
três homens presos e armas apreendidas.

Segundo a Polícia Militar, no momento 
em que as equipes se prepararam para ve-
rificar a veracidade dos fatos, a PM recebeu 
informações dando conta ainda de que o 
mesmo grupo estaria com revólveres, uma 
garrucha e drogas no bairro Nova Esperança.

Quando os policiais chegaram, viram os 
alvos das denúncias fugindo do local. Um de-
les, de 18 anos, foi flagrado tentar dispensar 
a garrucha por cima do muro de uma casa.

Outro envolvido, de 23 anos, correu se-

gurando um revólver em direção a uma casa, 
foi perseguido e encontrado perto de pés de 
banana. Com ele, os militares ainda apreen-
deram munições e buchas de maconha.

O terceiro preso, de 19 anos, foi visto cor-
rendo e jogando algo que tirou da cintura 
em um matagal. Em seguida, a PM apreen-
deu um revólver com munições.

Conforme a PM, o homem de 23 anos 
possui registros por furto, receptação, tráfi-
co de drogas e desacato. O de 19 tem por 
roubo, furto, porte ilegal de arma, homicídio 
e vias de fato/agressão.

Os presos foram levados para a delegacia 
junto com os materiais apreendidos.
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Prefeitura anuncia investimentos 
para a área urbana e a zona rural

Escola de Ermidinha comemora 30 anos 
de municipalização

Prefeitura não para e faz capina em todas 
as regiões da cidade

Servidores públicos 
municipais terão 
reajuste de 10%

Foi realizado na manhã dessa 
segunda-feira (25/3), na sala de 
reuniões do Gabinete da Prefei-
tura, um evento para anunciar in-
vestimentos em segurança pública 
na área urbana e na zona rural de 
Montes Claros. Participaram da ce-
rimônia o prefeito Humberto Sou-
to, o vice-prefeito Guilherme Gui-
marães, secretários municipais, 
integrantes de órgãos de seguran-
ça pública, da sociedade civil orga-
nizada, além de representantes de 
diversos órgãos de imprensa.

Durante o evento foi lançado o 
edital para licitação do programa 
de monitoramento ‘Moc Inteligen-
te’. O programa será implantado 
nas zonas urbana e rural e vai con-
tar com câmeras de reconhecimen-
to facial e com inteligência artifi-

cial, que auxiliarão na segurança 
da nossa cidade.

Além disso, foi lançado ainda o 
edital para abertura de concurso 
para a Guarda Municipal. Ao todo, 
serão 60 vagas para o cargo de 
Guarda Civil.

Durante a cerimônia, foram 
entregues ainda diversos equipa-
mentos para a Guarda Civil Muni-
cipal. Foram adquiridos ao todo 
6 motocicletas, uma viatura e um 
van adaptada, para que sirva como 
base móvel da Guarda.

Em sua fala, o secretário de 
Defesa Social de Montes Claros, 
Anderson Chaves, destacou a im-
portância do investimento. “Este é 
o maior investimento em seguran-
ça pública da história de Montes 
Claros. Isso mostra o comprometi-

mento da administração com o for-
talecimento da Guarda Municipal”, 
disse.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destacou o pioneirismo de 
Montes Claros ao implantar este 
programa. “O ‘Moc Inteligente’ 
revela a Montes Claros do futuro, 
com uma atuação inovadora, em 
parceria com os demais órgãos de 
segurança”, pontuou.

O prefeito Humberto Souto 
destacou que este tipo de investi-
mento só é possível graças à saú-
de financeira do município. “Hoje 
Montes Claros tem condições de 
fazer investimentos assim graças a 
uma gestão séria, que permite que 
possamos investir na qualidade de 
vida dos cidadãos”, finalizou. (Bru-
no Albernaz)

Em cerimônia realizada na ma-
nhã dessa segunda-feira (25/3), na 
sala de reuniões do Gabinete da 
Prefeitura, o prefeito Humberto 
Souto anunciou o reajuste de 10% 
para os servidores públicos em 
2024.

O reajuste será retroativo a ja-

neiro. O Projeto de Lei foi assinado 
pelo prefeito e enviado para a Câ-
mara Municipal. Ele agora deverá 
ser votado pelos representantes do 
Legislativo.

“Nós poderíamos simplesmente 
ter corrigido a inflação, mas fomos 
além, para valorizar quem real-

mente faz a diferença nos ótimos 
resultados desta gestão. Ninguém 
faz nada sozinho e só temos conse-
guido este excelente trabalho gra-
ças a cada servidor do município. 
Por isso, nada mais justo que valo-
rizar com um reajuste real”, disse. 
(Bruno Albernaz)

A Escola Municipal Caio Lafetá, 
localizada no Distrito de Ermidi-
nha, está completando 30 anos 
de municipalização. Fundada em 
1950, a escola foi municipalizada 
através da Lei nº 2.177, de 15 de 
março de 1994, e autorizada pela 
Resolução nº 7466, de 29 de abril 
de 1994.

Para celebrar a data, a comuni-
dade escolar promoveu um café da 
manhã e uma roda de conversa no 

sábado (23), que contou com a pre-
sença do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, acompanhado de sua 
esposa Euna Duarte. Participaram 
também os secretários municipais 
professora Rejane Veloso Rodri-
gues (Educação), José Gonzaga 
(Gabinete), Júnia Rebello (Cul-
tura), William Rocha (Finanças) 
e Osmani Barbosa (Agricultura), 
vereadores, servidores e demais 
convidados.

Para o diretor Fabrício Fonse-
ca, o encontro foi um momento 
especial para celebrar essa data 
importante. “Temos muito orgu-
lho em participar dessa história ao 
longo dos últimos oito anos. Gra-
tidão à comunidade escolar por 
corresponder à nossa proposta de 
trabalho e à administração munici-
pal pela confiança em escolher um 
servidor de carreira para assumir a 
direção desta unidade de ensino”, 

Ruas e espaços públicos em 
Montes Claros estão sendo sub-
metidos à capina para conter o 
rápido crescimento da vegetação 
verificado após o período chuvo-

so, que veio forte esse ano, despe-
jando grandes volumes pluviomé-
tricos em nossa cidade.

A Prefeitura, através da Secre-
taria de Serviços Urbanos (SSU), 

mantém um cronograma opera-
cional contínuo, para abranger 
toda a cidade. As equipes não 
poupam esforços para cobrir as 
áreas do Município onde o mato 

cresceu além do normal, atuan-
do em várias avenidas, trevos, 
calçadas e canais, aumentando 
a segurança para todos. Além de 
estar nos bairros, as equipes tam-

bém estão atuando no centro da 
cidade.

O secretário de Serviços Ur-
banos de Montes Claros, Vinícius 
Versiani, disse que os trabalhos 

de capina manual e mecanizada 
não param, e todos os bairros se-
rão atendidos. O serviço pode ser 
solicitado pelo 2211-4230. (André 
Senna)
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destacou.
Localizada a cerca de 50 km da 

sede do Município, a Escola Muni-
cipal Caio Lafetá atende alunos do 
1º período da Educação Infantil ao 
9º ano do Ensino Fundamental. Na 
escola também é ofertado o Ensino 
Médio, através da coabitação com 
a escola estadual de Ermidinha. “A 
escola é exemplo em tudo, uma 
escola nota mil, que congrega to-
dos os elementos essenciais para 
a promoção do ensino-aprendiza-
gem, desde o conteúdo curricular 
às atividades complementares, 
envolvendo todas as áreas. Temos 
resultados altamente positivos na 
avaliação dos alunos, e professores 
e demais servidores motivados e 
dedicados. Realmente, temos mui-
tos motivos para comemorar essa 
data”, ressaltou a secretária Rejane 
Veloso.

A diretora técnico-pedagógica 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, Elisângela Mesquita, também 
destacou que acompanha a escola 
“e tenho um grande orgulho de 
saber que ela investe na formação 

e no aprimoramento do conheci-
mento dos professores”.

A Escola Municipal Caio Lafetá 
atende estudantes do Distrito de 
Ermidinha e das comunidades de 
Vista Alegre, Camela, Pau D’Óleo, 
Santo André, Riacho dos Campos, 
Pindaíba, Ponte Grossa, Riachão, 
Pedra Preta, Riachão Ponte, Santa 
Cruz, Caiçara, Varjota, Buriti Seco, 
Estreito e Brejão. “E hoje temos as 
comunidades integradas por estra-
das asfaltadas e toda a infraestru-
tura necessária para que os alunos 
permaneçam na região. Sem dúvi-
da, vivemos um novo tempo, e o 
alto nível do ensino ofertado nesta 
escola tem contribuído para essa 
transformação”, avaliou o secretá-
rio William Rocha, que também é 
morador do Distrito.

Prima de Caio Lafetá, escritor e 
dramaturgo que dá nome à escola, 
a secretária municipal de Cultura, 
Júnia Rebello, se emocionou ao fa-
lar à comunidade. “Eu vejo muitas 
mães aqui, eu também sou mãe e 
avó e sei que o tesouro de vocês 
são esses tesouros, que a escola 

cuida aqui e vocês cuidam em casa. 
Por isso que eu digo que tão im-
portante quanto fazer uma planta 
florescer, é cuidar da semente. A 
continuidade na educação é tudo”, 
ponderou.

Euna Duarte, que já trabalhou 
na Escola Caio Lafetá quando ain-
da era servidora da Educação, tam-
bém se emocionou ao relembrar 
desse período e de como a escola 
evoluiu ao longo dos anos. “Esco-
las podem ser gaiolas e podem ser 
asas. E a gente percebe que essa 
escola é ‘asas’, porque realmente 
está ensinado as crianças a segui-
rem seu voo”, avaliou.

Ao encerar a roda de conversa, 
o vice-prefeito Guilherme Guima-
rães disse estar muito feliz em re-
tornar a Ermidinha. “Estou muito 
feliz por ver que o Distrito está 
cada vez melhor. Parabenizamos o 
diretor Fabrício Fonseca e demais 
servidores da escola pelo trabalho 
dedicado, e toda a comunidade es-
colar por esses 30 anos dedicados 
à educação e à promoção da cida-
dania”, concluiu. ( Jerusia Arruda)
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A novela não irá ao ar neste dia em razão do jogo da seleção brasileira.

Electra pede para Luca acreditar em sua inocência. Jéssica descobre que Luca de-
fendeu Electra na faculdade. Vênus exige que Andrômeda e Júpiter devolvam o que 
compraram e recuperem o dinheiro. Luca conversa com Tom sobre Electra. Electra 
pede para Murilo ajudá-la a provar sua inocência. Vênus tem um pesadelo com o aci-
dente que tirou a vida de seu pai. Lupita ouve Elisa debochar de sua foto para Júpiter. 
Luca termina o namoro com Jéssica.

RESUMO DE Novelas
Pastor Lívio afirma que permanecerá na região para ajudar os assentados. Venâncio 

estranha a cooperação de Eliana para encontrar Teca. Teca flagra Venâncio e Eliana juntos. 
Egídio pressente que Dona Patroa esteja lhe escondendo algo. Rachid mostra interesse 
em comprar a venda de Norberto. Eliana diz a Venâncio que eles podem dar o neto que 
José Inocêncio tanto quer. Teca avisa a Venâncio que volta para casa se ele parar de enga-
nar Buba. Buba agradece a Venâncio por ter trazido Teca de volta para casa. 

Julieta aceita fugir com Romeu. Glaucia flagra Fred conversando com a vidente e 
não gosta nem um pouco. Vitor manda Bassânio o respeitar, já que agora ele é mo-
rador do condomínio. Bassânio acha curioso como Vitor conquistou o apartamento. 
Laura se muda para a residência de Mauro. Em casa, Amanda recebe uma raquete 
de tênis e esconde de Téo. Julieta e Romeu arrumam as malas. Amanda devolve as 
raquetes para Bernardo, mas ele diz que não foi ele e, sim, Leandro que deu ao Téo. 

Preso há 14 meses, Daniel Alves paga 
fiança milionária após cinco dias e 
aguarda por importante detalhe para 
deixar a cadeia

‘Estado grave’: com câncer raro, 
Anderson do Molejo volta a ser internado 
e estado de saúde do cantor preocupa

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Daniel Alves após cinco dias de 
espera pagou a fiança de mais de R$ 
5 milhões e deve ser posto em liber-
dade nesta segunda-feira (25). Resta 
agora um importante detalhe para a 
libertação do brasileiro, preso há 14 
meses por estupro

Daniel Alves paga fiança de mi-
lhões e pode deixar já a cadeia após 
14 meses preso nesta segunda-feira, 
25 de março de 2024

Daniel Alves contava que teria a 
ajuda de Neymar para pagar fiança 
de 1 milhão de euros (mais de R$ 5 
milhões), mas pressão de patrocina-
dores impediu

Daniel Alves teve atendido pedido 
de liberdade provisória um mês após 
ser condenado a 4 anos e meio de 
prisão

Daniel Alves foi condenado em 
fevereiro de 2024 e está preso desde 
janeiro de 2023 por estupro contra 
uma jovem em boate da Espanha no 
final de 2022

Daniel Alves pode não ser coloca-
do em liberdade caso a Justiça atenda 
pedido do Ministério Público espa-
nhol

A defesa de Daniel Alves pagou 
a fiança de mais de R$ 5 milhões (1 
milhão de euros) e o ex-jogador pode 

deixar a cadeia após 14 meses preso 
ainda nesta segunda-feira (25). Na 
última quarta-feira, a Justiça autori-
zou a liberdade provisória do brasi-
leiro cujas contas estão bloqueadas 
mediante o pagamento da fiança mi-
lionária e de uma série de medidas 
restritivas.

Agora, a Justiça aguarda a entrega 
dos passaportes para libertar o ex-
-lateral. Como os representantes de 
Daniel não conseguiram depositar o 
valor até a tarde de sexta-feira, o ex-la-
teral seguiu preso, uma vez que não 
há expediente nos finais de semana. 
Acontece que uma reviravolta pode 
ocorrer se o Ministério Público tiver 
seu pedido aceito pela Justiça espa-
nhola.

Daniel foi preso em janeiro de 
2023 por estupro contra uma jovem 
em boate da Espanha no fim de 2022. 
No mês passado, acabou condenado 
a quatro anos e meio de prisão ao 
contar com uma “ajuda” da família de 
Neymar, cujo pai negou que pagaria a 
fiança do ex-atleta do PSG, Barcelona 
e São Paulo.

Como a decisão não é definitiva, 
Daniel pode entrar com pedido de 
liberdade provisória.

Preso, Daniel Alves acreditava que 
Neymar iria lhe ajudar de novo

Segundo o jornal “La Vanguardia”, 
o pagamento foi realizado nesta se-
gunda-feira. “A comitiva de Dani Alves 
demorou cinco dias para arrecadar 
o milhão de euros que o Tribunal 
de Barcelona lhe impôs como fian-
ça para ser libertado. Depois de um 
fim de semana de intensos encontros 
presenciais e telefônicos, a defesa do 
jogador (...) conseguiu finalmente de-
positar o dinheiro nesta segunda-feira 
numa conta do tribunal que o conde-
nou”, informou.

Ainda segundo o periódico, Da-
niel acreditava que poderia contar 
com Neymar, porém o quadro se re-
verteu por conta de pressão e amea-
ças de patrocinadores. Essa quantia 
milionária que a equipe do ex-lateral 
conseguiu não inclui o valor que o 
Fisco da Espanha irá devolver o bra-
sileiro.

Desde a prisão até o julgamento, 
Daniel apresentou cinco versões dife-
rentes para o estupro, sem nunca ter 
admitido o crime. O ex-jogador teve 
o contrato rescindindo com o Pumas 
(México), viu seu nome ser cortado 
da galeria de astros do Barcelona, e 
sua estátua vandalizada na cidade 
onde nasceu, Juazeiro (Bahia).

Anderson Leonardo, líder do Mo-
lejo, voltou a ser internado neste do-
mingo (24) e seu estado de saúde é 
grave, de acordo com a assessoria do 
grupo. Detalhes

Estado de saúde de Anderson do 
Molejo, com câncer, é grave após 
nova internação: ‘Agravo da doença’

Anderson do Molejo tem um cân-
cer raro inguinal, descoberto em 2022

Anderson do Molejo já passou 
por várias internações e voltou para 
o hospital, em estado grave, neste do-
mingo 24 de março de 2024

Anderson do Molejo com câncer e 
em estado grave: assessoria do músi-
co reforçou pedido de orações

Anderson do Molejo ao lado dos 
integrantes do grupo, que alcançou o 
sucesso nos anos 1990

Tratando um câncer raro, o can-
tor Anderson do Molejo voltou a ser 
internado neste domingo (24) e seu 
estado de saúde é considerado grave. 
A notícia da nova internação do líder 
do grupo de pagode foi revelada nas 

redes sociais do conjunto. Anderson, 
de 51 anos, foi diagnosticado com o 
tumor na região inguinal em outubro 
de 2022.

No final do mês passado, o intér-
prete de “Brincadeira de Criança” já 
havia dado entrada no hospital, onde 
passou por sessões de imunoterapia. 
A nota oficial da nova internação de 
Anderson foi divulgada na madrugada 
desta segunda-feira. Leia na íntegra:

“A assessoria do grupo Molejo vem 
informar que infelizmente devido ao 
agravo da doença que acomete o 
cantor Anderson Leonardo, o mesmo 
necessitou ser hospitalizado neste 
domingo em estado grave. Pedimos a 
todos os fãs e amigos que continuem 
em orações pelo nosso cantor”.

O tumor de Anderson é raro e 
afeta ao mesmo tempo o pênis e o 
ânus. A doença provoca o surgimen-
to de uma íngua na virilha. Desde a 
descoberta da doença, o artista sem-
pre falou abertamente da luta contra 

o câncer e relatou uma situação des-
confortável vivida em show, que lhe 
provocou choro.

Com câncer, Kate Middleton ga-
nha pedido importante da Família 
Real

Além de Anderson Leonardo, Kate 
Middleton é outra celebridade que 
foi diagnosticada com câncer. A prin-
cesa de Gales confirmou o tumor na 
última semana após dois meses de 
rumores ao passar por uma cirurgia 
abdominal - não foi informado o local 
do tumor.

Após a confirmação da luta de 
Kate contra a doença, a Família Real 
fez um importante pedido: que não 
fossem feitas fotos da mulher do prín-
cipe William enquanto a princesa esti-
ver em tratamento médico.

Além de Kate, a monarquia bri-
tânica vê o Rei Charles III também 
enfrentar a doença, depois de passar 
por um procedimento na próstata há 
dois meses.
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Projeto Força da Paz de Bocaiuva 
conquista ouro na Copa Norte de Jiu-Jitsu

Como foi o primeiro 
dia de Milito no 
comando do Atlético

Cifuentes retorna ao 
Cruzeiro após amistosos pela 
Seleção Equatoriana 

América encaminha contratação 
de goleiro campeão da Série B 

Daniel Alves recebe presente ao chegar em casa 
após sair da prisão

Cinco jovens atletas, alunos do Projeto Força da Paz, participaram 
com destaque da II Copa Norte de Jiu-Jitsu no Ginásio poliesportivo 
Ana Lopes na cidade realizada na cidade de Montes Claros.

No evento houve a participação de representantes de 12 cidades 
(Montes Claros, Belo Horizonte, Diamantina, Bocaiuva, Taiobeiras, 

entre outras) e dezoito equipes com aproximadamente 200 atletas ins-
critos.

Kauã Henrique Silva Correa, 13 anos, se sagrou campeão na catego-
ria infanto-juvenil; João Flávio Santos Ferreira, 18 anos e 

Alisson Keven Silva, 19 anos, na categoria absoluto faixa azul, que 

além de conquistarem o primeiro lugar também levaram o prêmio em 
dinheiro.

Sâmila Yasmim Santos Oliveira, 17 anos e; Davi Henrique Amorim 
Pimenta, 14 anos que se sagraram vice-campeões do infanto-juvenil 
em suas faixas etárias.

Gabriel Milito iniciou de forma 
oficial sua trajetória no Atlético 
nessa segunda-feira (25/3), data 
que também marcou o aniversário 
de 116 anos do clube. O treinador 
argentino comandou treinos em 
dois turnos na Cidade do Galo e se 
apresentou ao elenco. Pela manhã, 
o novo comandante alvinegro con-
versou com os atletas na academia, 

ao lado da sua comissão técnica, do 
diretor de futebol Victor Bagy e de-
mais membros do departamento de 
futebol do Galo.

Ainda no começo do dia, o trei-
nador já realizou o primeiro traba-
lho técnico/tático, que também foi 
feito na parte da tarde. A comissão 
técnica fixa do Atlético também se 
juntou aos auxiliares do técnico 

neste período. Além do primeiro 
treino de Milito, a segunda-feira na 
Cidade do Galo ficou marcada pelo 
retorno de Zaracho. O meia argen-
tino se recuperou de lesão e pode 
reforçar o time contra o Cruzeiro.

Galo e Raposa fazem a primeira 
final do Campeonato Mineiro no 
sábado, às 16h30, na Arena MRV. 
(NO ATAQUE)

A cinco dias do jogo de ida da 
final do Campeonato Mineiro, 
José Cifuentes volta a ficar dis-
ponível no Cruzeiro. Convocado 
para uma série de amistosos da 
Seleção Equatoriana, o volante de 
25 anos foi desfalque nos últimos 
treinos do time celeste e retorna 
a Belo Horizonte nessa segunda-
-feira (25/3).

Raposa e Galo iniciam a de-
cisão no sábado, a partir das 
16h30, na Arena MRV, em Belo 
Horizonte. Cifuentes ainda não foi 
testado como titular, mas é opção 
para entrar no decorrer do clássi-
co. Ele entrou no segundo tempo 
de todos os últimos três jogos do 
Cruzeiro.

Como foi a participação de Ci-

fuentes nos amistosos do Equador
Pelo Equador, a situação foi 

diferente. Cifuentes foi titular no 
amistoso contra a Guatemala, na 
última quinta-feira, e reserva não 
utilizado contra a Itália, nesse do-
mingo. Na partida em que atuou, 
permaneceu em campo durante 73 
minutos. Seu histórico com a Sele-
ção Equatoriana é positivo, apesar 

de ainda não ter alcançado o posto 
de titular absoluto. Cifuentes é con-
vocado regularmente e participou 
da Copa do Mundo no Catar, em 
2022. O Equador venceu a Guate-
mala por 2 a 0, na Red Bull Arena, 
em Nova Iorque, nos Estados Uni-
dos. No mesmo estádio, perdeu 
pelo mesmo placar para a Itália. 
(NO ATAQUE)

O América encaminhou a contra-
tação do goleiro Elias, de 28 anos, 
que estava no Itabirito e disputou o 
Campeonato Mineiro em 2024. O jo-
gador chega na segunda-feira (25/3) 
a BH. O Coelho estava no mercado 
da bola em busca de um goleiro, de-
pois de passar por reformulação no 
elenco. Com apenas Jori, que ainda 
se recupera de lesão no púbis, e Dal-
berson, que assumiu a titularidade 
na temporada, o clube desejava um 

reforço para a posição.
Elias chega a BH na segunda 

para realizar exames e assinará vín-
culo de empréstimo com o América 
até novembro de 2024. A informa-
ção foi adiantada pela Itatiaia e 
confirmada pelo No Ataque. No iní-
cio desta temporada, o goleiro foi o 
titular do Itabirito no Campeonato 
Mineiro – oito jogos. O Gato ter-
minou a primeira fase em terceiro 
lugar do Grupo A, com oito pontos, 

e se classificou para o Troféu In-
confidência.

Na semifinal do torneio do inte-
rior, o Itabirito venceu o Pouso Ale-
gre por 4 a 1 no jogo de ida, mas le-
vou um banho de água fria na volta. 
O Pousão garantiu a vaga na final 
após vencer por 5 a 2 e enfrentará 
o Athletic na decisão.

Quem é Elias?
Natural de Vacaria, pequena ci-

dade no Rio Grande do Sul, Elias 

foi revelado pelo Juventude. De-
pois, se transferiu a Chapecoense 
e teve passagem rápida no Vitória. 
Em 2019, retornou a Chapecó. Em 
2020, foi campeão da Série B do 
Campeonato Brasileiro com a Cha-
pe, apesar de ter disputado ape-
nas um jogo. Depois, passou por 
Paysandu, Botafogo-PB e Sampaio 
Corrêa. Em 2024, chegou ao fute-
bol mineiro e vestiu a camisa do 
Itabirito. (NO ATAQUE)

O ex-lateral direito da Seleção 
Brasileira, Daniel Alves, deixou a 
prisão provisoriamente nessa se-
gunda-feira (25/3), após pagar fiança 
de 1 milhão de euros (cerca de R$ 
5,4 milhões). O jogador retornou 
para sua casa em Barcelona após 
passar 14 meses preso. O que cho-
cou, no entanto, foi a recepção 
no local. A imprensa espanhola 
acompanhou a libertação de Da-
niel Alves durante toda a manhã. 
A televisão local acompanhou o 

jogador até a casa em que vivia 
antes de ser preso, em Esplugues 
de Llobregat, em Barcelona. Ele 
não poderá deixar a cidade e de-
verá comparecer semanalmente 
ao Tribunal. 

Depois de chegar em casa, o 
jogador foi surpreendido com 
um presente. Um entregador foi 
f lagrado se aproximando da resi-
dência com um buquê de flores. 
Daniel Alves, contudo, não saiu na 
porta para pegar o buquê.

CONDENAÇÃO DE 
DANIEL ALVES

Daniel Alves foi condenado a 
quatro anos e meio de prisão por 
agressão sexual a uma jovem em uma 
balada em Barcelona, na noite de 30 
de dezembro de 2022. Além disso, 
foi condenado por mais cinco anos 
de liberdade vigiada e pagamento de 
indenização de 150 mil euros (R$ 798 
mil, na cotação da época) e das custas 
do processo. A Justiça deu a liberdade 

provisória com o pagamento da fian-
ça. Ele foi condenado em primeira 
instância, mas vai recorrer, assim 
como o Ministério Público.

O Ministério Público espanhol 
pedia nove anos de prisão ao atle-
ta. Já a defesa da vítima solicitava a 
pena máxima para o crime, de 12 
anos. A juíza Isabel Delgado, res-
ponsável pela sentença do jogador, 
ainda ordenou que Daniel Alves 
fique afastado da mulher por nove 
anos. (NO ATAQUE)
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ESTE ANO, teremos muitas novidades no CARDÁPIO DO 
BUFFET da badalada FEIJOADA DO THEO, pois como sa-
bem Mariluce Pimenta estará à frente de tudo para dar um 
verdadeiro show, pois como acontece todos os anos, não 
será servida apenas a FEIJOADA, mas sim APARADORES 
COM COMIDA DE BUTECO VARIADA; outros, de MASSAS, 
SOBREMESAS e; os garçons circulando com SALGADI-
NHOS. A BEBIDA será como sempre servida com fartura, 
inclusive foi escolhida a MELHOR CERVEJA ou seja, a já fa-
mosa que todos gostam AMSTEL, jorrando geladíssima. O 
BAR MAIS REQUISITADO PELAS GRANDES recepções do 
Norte de Minas, que é o FLAIR BAR TREND comandado por 
Halan Borges e sua equipe, o delicioso CAFÉ DO LÚ com 
variedades de sempre não poderia faltar. Tudo isso e muito 
mais. NOS PRÓXIMOS DIAS, estarei lançando as esperadas 
CAMISETAS, DE TODOS OS TAMANHOS. AGUARDE.... 

NO FAMOSO painel da FEIJOADA DO THEO que voltará a 
ser montado pela IMPRESILK, na entrada do belíssimo MI-
RANTE EVENTOS, aí estão no ano passado o jovem bonito 
casal Léo Cangussu e Graziela Xavier

FAMÍLIA- A EX GLAMOUR Berenice Brito com o esposo 
Sérgio Cavaleire, num momento de muita felicidade, cer-
cado pelos lindos netos  

ESTE JORNALISTA na Expo Janaúba do ano passado, com 
o dinâmico PRESIDENTE DO SINDICADO RURAL Huarris-
son (Bonicão Antunes), que já está a mil com sua diretoria 
organizando a grandiosa festa agropecuária que promete 
superar este ano. UMA GRANDE NOVIDADE - o Sindicato 
Rural estará inaugurando dentro do Parque de Exposições 
O MELHOR E MAIS MODERNO RESTAURANTE DE JANAÚ-
BA. Aplausos... 

ADEUS A UMA AMIGA. Quem partiu e foi descansar nos 
braços do Senhor, foi a muito querida amiga LEDA MAR-
TINS, uma mulher maravilhosa, guerreira e super-queri-
da. Estava sempre cercada da família, como estamos vendo 
nesta foto com a filha Stela; o genro Tadeu Leite; os netos 
André e Tadeuzinho; a nora e; um dos bisnetos. DESCANSE 
EM PAZ e meus sentimentos a toda família 

MULHERES LINDAS sempre marcam presença como ANA 
LETÍCIA MARTINS com o noivo Rivas Rocha 

BUFFET VARIADO NA 
‘FEIJOADA DO THEO’, NO DIA 27 DE ABRIL

ESTOU SABENDO que ARRAIAL D’AJUDA já começou ficar 
agitado devido ao feriadão desta semana. Muitos montes-clarense, 
estão seguindo para lá amanhã. Infelizmente desta vez não vou, 
mas depois da ‘FEIJOADA DO THEO’, estarei descansando em 
meu ‘cantinho’.

MINISTÉRIO PÚBLICO pede ao TCU apuração sobre pos-
sível interferência na Petrobras. Segundo o subprocurador-geral, 
Lucas Furtado, decisão de reter dividendos contrariou área técni-
ca e também teria passado por cima do Conselho de Administra-
ção e do próprio presidente da Petrobras.

MEADOS da década de 1990, os leites C e B eram vendidos 
em saquinhos. Eles azedavam rápido e precisavam ser fervidos an-
tes de beber. Com o surgimento da embalagem longa vida - eles 
foram desaparecendo e quase sumiram. Viraram coisa de padaria 
do interior. Agora, de volta, mas com uma nova tecnologia na em-
balagem, eles podem durar até 10 dias.

E AS ELEIÇÕES vem chegando e os candidatos e candida-
tas, tanto a prefeitura como a Câmera Municipal, fazem campanha 
acirrada. O povo anda meio desiludido com os políticos e por isso 
mesmo, deverá haver muitas mudanças.

PETISTAS REVELAM que o governo Lula, planejava pedi-
dos públicos de desculpas às vítimas da ditadura na data que mar-
ca os 60 anos da Revolução de 1964. O plano, porém, foi vetado 
pelo presidente, que evita confrontos com os militares.

DOMINGO no melhor restaurante para almoço que é indis-
cutivelmente o DUCA GOURMET, gostei de rever vários casais de 
amigos, como JOÃO CAETANO E CRISTINA SANTOS CANELA. Ali 
sempre, dando a maior atenção aos seus clientes, JOÃOZINHO 
LOPES PRATES, circulava por todas as mesas. Ao contrario de mui-
tos restaurantes daqui de MOC que ninguém sabe, nem mesmo 
quem é o dono...

OUTRO RESTAURANTE que está ‘bombando’ com muita 
música boa e todos se confraternizando é o famoso ‘CARRANCAS 
GRILL’, onde Guilherme Jansem, sempre apresenta a melhor co-
mida mineira e o churrasco feito na hora, É UM DOS MEUS PRE-
FRIDOS, junto é claro com o MAPA DE MINAS E O SKEMA-KENTE, 
onde tem a melhor PARMEGIANA e também um churrasco fora 
de série.... 

A MELHOR CERVEJA 
PEDIR para vários amigos pesquisarem QUAL A CERVEJA 

PREFERIDA para servir na FEIJODADO THEO. Por unanimidade 
a escolhida a foi a AMSTEL, que é hoje uma das mais vendidas 
em todo o mundo, foi criada em Amsterdam-Holanda, em 1870 
com um sabor inigualável. Aqui em MOC e no Norte de Minas, 
ela também vem sendo a mais consumida e por isso mesmo, 
todos estão elogiando a escolha de AMSTEL para o mega evento 
do próximo dia 27 de abril, na grandiosa FEIJOADA DO THEO, 
que de ano para ano é mais prestigiada, pois virou mesmo uma 
griff. Portanto nos próximos dias, adquirão logo suas CAMISE-
TAS nas melhores boutiques da cidade, pois só terão acesso ao 
MIRANTE EVENTOS, as pessoas que estiverem vestidas com a 
mesma. E vamos abrir com chave de ouro, o PRIMEIRO EVENTO 
DE GABARITO deste ano de 2024.........

MARCO IMPORTANTE
NA ÚLTIMA SEMANA, o Parlamento Europeu aprovou a ver-

são definitiva do ato regulatório para sistemas de inteligência 
artificial, conhecido como EU AI Act. Concluindo um extenso 
processo legislativo iniciado em 2019, este regulamento estabe-
lece um marco importante, introduzindo uma série de normas e 
definições projetadas para assegurar tanto a segurança jurídica 
quanto a proteção dos direitos fundamentais.

FALTA DE INTERLOCUTORES
POR QUE o governo Lula não consegue se aproximar dos 

evangélicos? Arrogância, tentativa de imposição das pautas iden-
titárias e desconhecimento da religião, além da falta de interlo-
cutores, são apontados por eles para justificar o distanciamento.

VAMOS HOMENAGEAR 
ACHO UMA INGRATIDÃO que até hoje não tenha uma praça 

com o nome de NIVALDO MACIEL. Inclusive, com seu busto. Ele 
foi o maior seresteiro da história da nossa cidade, um dos fun-
dadores de várias entidades importantes, vereador, diretor da 
Sociedade Rural e continua esquecido como outros grandes no-
mes que fizeram a HISTÓRIA DE MONTES CLAROS. Não pode-
mos esquecer que foi graças ao vozeirão deste cantor que junto 
com a primeira SERESTA JOÃO CHAVES, conseguiu a pavimen-
tação da BR-135, quando apresentada no Palácio da Alvorada e 
Nilvado pediu em versos ao presidente esta obra que na época 
era o grande sonho dos Montes-clarenses e Norte Mineiros, que 
enfrentavam ESTRADA DE TERRA com muitas pedras para irem 
a Belo Horizonte.

RESERVATÓRIOS DAS HIDRELÉTRICAS

CHUVAS ABAIXO DA MÉDIA ligam alerta no setor elétrico, 
mas a preocupação maior é com 2025. Projeção é que os re-
servatórios das hidrelétricas brasileiras estejam em aproximada-
mente 34% em dezembro; piora no cenário hidrológico pode se 
refletir em mudanças nas bandeiras tarifárias.

VAP & VIP

MEU SOBRINHO que amo muito, ou seja, MARCELO DU-
PIM, com sua linda família, a esposa Vanessa e os filhos 
Luana e Felipe com a namorada Rafaella Maciel


